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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Вячеслав Штыров: сенаторы разрабатывают закон о 

создании на Дальнем Востоке особых экономических ус-

ловий 

Сенаторы разрабатывают закон, которым предлагается 

создать особые экономические условия для дальнево-

сточных регионов, сообщил заместитель Председателя 

Совета Федерации В.Штыров. «Совет Федерации готовит 

специальный закон, который пока имеет условное назва-

ние «О социально-экономическом развитии Дальнего 

Востока». Этим законом планируется законодательно за-

крепить налоговые, бюджетные, социальные, организаци-

онные и другие преференции для дальневосточных ре-

гионов России», - заявил сенатор. По его словам, государ-

ством принимаются все решения, чтобы дать очередной 

толчок для ускоренного динамичного развития Дальнего 

Востока. Сенатор сообщил, что государственная про-

грамма развития Дальнего Востока и Байкальского регио-

на будет подготовлена к 1 апреля текущего года. В числе 

уже реализованных проектов В.Штыров выделил введе-

ние в эксплуатацию нефтепровода ВСТО-2, открытие до-

роги Чита — Хабаровск, «Колыма» (Якутск-Магадан). 

«Реализованы десятки других, менее масштабных проек-

тов. Они привели к положительным результатам, однако 

коренного сдвига нет. Необходим системный подход к 

развитию региона, при этом существуют особые условия, 

которые следует принимать во внимание: удаленность 

региона и, соответственно, большие транспортные расхо-

ды, неразвитая энергетика и инфраструктура, тяжелый 

климат», - полагает вице-спикер Совета Федерации. По 

его словам, необходимо также решить вопросы субсиди-

рования тарифов на железнодорожные и авиаперевозки на 

Дальнем Востоке, а также развивать малую авиацию в 

регионе. «В советское время малая авиация там была раз-

вита очень хорошо, практически, как такси. Надо решать 

эти проблемы как можно скорее», - считает парламента-

рий. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Депутаты хотят узаконить конструктор сайтов ор-

ганов власти, государственную электронную почту и 

открытые данные 

Депутат Государственной Думы Илья Костунов внес два 

законопроекта — о единых требованиях к федеральным, 

региональным и муниципальным сайтам в сети Интернет 

и об использовании федеральной информационной сис-

темы «Государственная электронная почтовая система». 

В законопроектах соответственно предлагается внести 

изменения в Федеральный закон от 9 февраля 2009 г. № 8-

ФЗ «Об обеспечении доступа к информации о деятельно-

сти государственных органов и органов местного само-

управления» и закон от 2 мая 2006 г. № 59-ФЗ «О порядке 

рассмотрения обращений граждан Российской Федера-

ции». Законопроект о сайтах органов власти и местного 

самоуправления содержит два принципиальных предло-

жения — определить единые требования к официальным 

сайтам государственных органов и органов местного са-

моуправления и зафиксировать право органов государст-

венной власти и местного самоуправления использовать 

единую технологическую платформу, обеспечивающую 

создание, функционирование и техническую поддержку 

(«конструктор сайтов») при создании своих сайтов. Депу-

тат предлагает законодательно закрепить набор требова-

ний к официальным сайтам, а именно: 1) электронные 

адреса официальных сайтов включают единое доменное 

имя; 2) хостинг официальных сайтов осуществляется на 

территории Российской Федерации; 3) обеспечивается 

удобный поиск размещенной на официальных сайтах ин-

формации; 4) официальные сайты имеют единый дизайн; 

5) официальные сайты обеспечивают использование фе-

деральной государственной информационной системы 

«Государственная электронная почтовая система». Еди-

ная платформа для создания портальных интернет-

решений федеральных и региональных органов исполни-

тельной власти, органов местного самоуправления («кон-

структор сайтов») была создана Минкомсвязью России в 

рамках госпрограммы «Информационное общество (2011 

— 2020 годы)». В пояснительной записке к законопроекту 

о сайтах отмечается, что «в настоящее время указанная 

система не используются по назначению, так как ее пра-

вовой статус и способы использования не установлены на 

законодательном уровне». По информации президента 

Фонда информационной демократии Ильи Массуха, в 

рамках пилотного тестирования конструктора было соз-

дано порядка 20 сайтов ОГВ и внесены доработки с уче-

том пожеланий пользователей. По завершении тестирова-

ния в Минкомсвязь поступило более 300 заявок от раз-

личных органов государственной власти на использова-

ние конструктора. «В основном органы государственной 

и муниципальной власти, которые прежде сайта не име-

ли», — уточнил И.Массух. Надо отметить, что в законо-

проекте речь не идет об обязательном использовании 

единой платформы при создании сайтов органов власти, а 

лишь о возможности ее использования. С учетом бес-

платности программных средств единой платформы и 

отсутствию необходимости владения языками програм-

мирования и специальными знаниями при размещении 

информации на сайтах, созданных с использованием еди-

ной платформы, такая система может стать основой для 

создания тысяч муниципальных сайтов, ситуация с кото-

рыми оставляет желать много лучшего. Сейчас муници-

палитеты делают свои официальные сайты, исходя из 

собственных представлений об эргономике и полноте ин-

формации, удобстве навигации и поиска. Сайты нередко 

размещены на бесплатных хостингах (например, 

«narod.ru», «ucoz.ru» ), что приводит к наличию неумест-

ных рекламных объявлений. Низкая квалификация разра-

ботчиков и редакторов муниципальных сайтов приводит к 

многочисленным ошибкам как в структуре («мертвые» 

ссылки, несовместимость с различными браузерами, «тя-

желая» графика и т.п.), так и в контенте. Сайты муници-

палитетов зачастую имеют адреса в доменных зонах 

«com», «org», «net», что выглядит немного странно для 

официального органа местного самоуправления. Законо-

проект об использовании федеральной информационной 

системы «Государственная электронная почтовая систе-

ма» аналогичен по структуре первому. В пояснительной 

записке автор упоминает созданную Минкомсвязью Рос-

сии федеральную информационную систему «Государст-

венная электронная почтовая система») и предлагает ис-

пользовать ее при направлении обращений граждан в го-

сударственные органы и органы местного самоуправле-

ния и получения ответов на такие обращения. Опрошен-
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ные нами эксперты отметили, что для использования го-

сударственной электронной почты необходимо законода-

тельное закрепление ее правового и организационного 

статуса, что и предполагает законопроект. Оператором 

системы предлагается определить Минкомсвязь России. 

Любопытно, что в соответствии с законопроектом, реги-

страция граждан в системе государственной электронной 

почты будет осуществляться территориальными органами 

Федеральной миграционной службы, а также иными ор-

ганами и организациями на основании соглашений, за-

ключенных с оператором этой информационной системы. 

15 января Государственная дума приняла в первом чтении 

законопроект о внесении изменений в уже упомянутый 

выше Федеральный закон от 9 февраля 2009 г. № 8-ФЗ. 

Поправки были внесены группой депутатов 3 декабря 

минувшего года и касались законодательного определе-

ния понятия «открытые данные» и размещения государ-

ственными органами информации о своей деятельности в 

сети «Интернет» в форме открытых данных. В поясни-

тельной записке авторы поправок ссылаются на Указ 

Президента от 7 мая 2012 года № 601 «Об основных на-

правлениях совершенствования системы государственно-

го управления» , который поручает Правительству Рос-

сийской Федерации обеспечить до 15 июля 2013 г. доступ 

в сети «Интернет» к открытым данным, содержащимся в 

информационных системах органов государственной вла-

сти Российской Федерации. В Указе Президента речь идет 

о доступе к данным, содержащимся в информационных 

системах органов государственной власти, что уже пред-

полагает определенную структурированность этих дан-

ных. При этом требование обеспечить открытость данных 

не относится к органам местного самоуправления. Закон 

№ 8-ФЗ требует от органов власти всех уровней (в том 

числе органов местного самоуправления) публиковать, в 

частности, общую информацию о государственном орга-

не, об органе местного самоуправления, информацию о 

нормотворческой деятельности, о результатах проверок, 

тексты официальных выступлений и заявлений руководи-

телей, статистическую информацию о деятельности госу-

дарственного органа, органа местного самоуправления, 

информацию о работе с обращениями граждан и органи-

заций. Эта информация, как правило, не является струк-

турированной и ее публикация «в виде массивов данных, 

организованных в формате, обеспечивающем их автома-

тическую обработку в целях повторного использования 

без предварительного изменения человеком (машиночи-

таемый формат)» может повлечь значительные затраты, 

особенно на муниципальном уровне. В то же время в за-

конопроекте речь идет только о государственных органах, 

которые должны размещать информацию о своей дея-

тельности в сети «Интернет» в форме открытых данных, 

хотя все основные положения закона № 8-ФЗ посвящены 

обеспечению доступа к информации о деятельности госу-

дарственных органов и органов местного самоуправле-

ния. Законодательное определение понятия открытых 

данных, порядка раскрытия данных, юридических и орга-

низационных аспектов будет важным шагом к открытости 

государства. Но при этом нельзя забывать об определении 

источников финансирования мероприятий по «открыва-

нию» данных для муниципалитетов. С другой стороны, 

надо отметить, что в нашей стране уже существует целый 

ряд государственных и негосударственных информаци-

онных систем, соответствующих принципам открытых 

данных.  

— Количество ЧС на бесхозяйных гидротехнических объ-

ектах снизится 

На заседании Комитета Государственной Думы по феде-

ративному устройству и вопросам местного самоуправле-

ния депутаты обсудили проект федерального закона, ко-

торый вскоре будет рассматриваться на пленарном засе-

дании в первом чтении. Законопроект регулирует вопро-

сы безопасности бесхозяйных гидротехнических соору-

жений. Конкретизируется сфера действия базового закона 

в данной сфере – «О безопасности гидротехнических со-

оружений». Понятийный аппарат дополняется определе-

ниями «бесхозяйное гидротехническое сооружение», 

«консервация гидротехнического сооружения», «ликви-

дация (снос) гидротехнического сооружения», «вывод 

гидротехнического сооружения из эксплуатации». Уточ-

няется понятие «эксплуатирующая организация». Упоря-

дочиваются полномочия органов федеральной и регио-

нальной власти в области безопасности гидротехнических 

сооружений. Ответственность за проведение капитально-

го ремонта, консервации или ликвидации бесхозяйных 

гидротехнических сооружений возлагается на органы ис-

полнительной власти субъектов Российской Федерации, 

на территории которых находятся эти сооружения. Пра-

вительство Российской Федерации будет определять по-

рядок консервации и ликвидации гидротехнических со-

оружений. Финансирование этих полномочий предпола-

гается осуществлять в рамках федеральной целевой про-

граммы «Развитие водохозяйственного комплекса Рос-

сийской Федерации в 2012-2020 годах» путѐм выделения 

субсидий субъектам РФ на капитальный ремонт гидро-

технических сооружений, находящихся в их собственно-

сти и в собственности входящих в их состав муниципаль-

ных образований. В случае консервации бесхозяйного 

гидротехнического сооружения, согласно законопроекту, 

орган исполнительной власти субъекта РФ должен сфор-

мировать комиссию. В еѐ состав войдут представители 

федеральных органов исполнительной власти, уполномо-

ченных на проведение федерального государственного 

надзора в данной сфере. По мнению Комитета, в состав 

данной комиссии должны быть включены и представите-

ли органов местного самоуправления. Предпосылки и 

основания для этого содержатся в действующем законо-

дательстве. Федеральный закон «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Фе-

дерации» предусматривает участие муниципальной вла-

сти в предупреждении и ликвидации последствий чрезвы-

чайных ситуаций. А Гражданский кодекс обеспечивает 

юридические основания для признании права муници-

пальной собственности на состоящие на учѐте бесхозяй-

ные недвижимые вещи, в том числе гидротехнические 

сооружения. Принятие и реализация данного законопро-

екта обеспечит необходимый уровень безопасности бес-

хозяйных гидротехнических сооружений, сократит их 

число, минимизирует количество их аварий, что позволит 

снизить риски возникновения чрезвычайных ситуаций 

техногенного характера и уменьшить ущерб от затопле-

ний и подтоплений территорий, разрушения плотин, дамб 

и других гидротехнических сооружений. Проект получил 

положительное заключение комитетского кворума.  

— Сергей Миронов: все муниципальные депутаты долж-

ны избираться по принципу «50 на 50» 

Депутат Государственной Думы РФ Сергей Миронов, 

выступая на заседании экспертной дискуссионной пло-

щадки «Открытая трибуна», по обсуждению вопросов 

модернизации политической системы, заявил, что для 



  

 

  
 

СТР. 8 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 03 (221) 

достижения реальной многопартийности на муниципаль-

ном уровне необходимо изменить систему выборов пред-

ставительных органов муниципальных образований. 

С.Миронов напомнил, что в марте 2011 года законода-

тельно на федеральном уровне было закреплено, что в 

избираемом представительном органе муниципального 

образования с численностью 20 и более депутатов не ме-

нее половины депутатских мандатов распределяются ме-

жду списками кандидатов, выдвинутыми избирательными 

объединениями. В ответ власти на местах развернули 

кампанию по внесению изменений в уставы соответст-

вующих муниципальных образований с тем, чтобы уста-

новить количество депутатов менее 20. С.Миронов счита-

ет, что в законодательстве необходимо закрепить выборы 

представительных органов муниципального уровня по 

смешанной системе без привязки к числу депутатов, что 

упрочит положение партий на местном уровне. «Мы с 

вами, коллеги, приняли закон, который говорит о том, что 

в муниципалитетах, где депутатов муниципального уров-

ня двадцать и более, выборы обязательно должны прово-

диться «50 на 50»: половина по мажоритарной системе, 

половина по партийной. Что мы видим? Массово меняют-

ся уставы, и число депутатов устанавливается 19, чтобы 

уйти от необходимости половину избирать по партийным 

спискам. Если мы хотим реальной многопартийности, 

нужно менять закон и принять простое правило: все му-

ниципальные депутаты избираются по принципу «50 на 

50». 

— Коммунальные платежи не должны превышать 10% 

от бюджета семьи 

Для российских семей установят максимальный размер 

расходов в семейном бюджете по коммунальным плате-

жам, снизив его по сравнению с сегодняшними данными. 

В июне депутаты Госдумы РФ рассмотрят поправки в 159 

статью Жилищного кодекс РФ, которые должны закре-

пить данный момент законодательно. Соответствующие 

поправки в статью 159 были внесены 13 декабря 2012 

года 6 депутатами Госдумы. Планируется снизить макси-

мально допустимую долю расходов граждан на оплату 

жилых помещений и коммунальных услуг с 22% до 10% 

от совокупного дохода семьи. 

— Комитет по бюджету и налогам поддержал сокраще-

ние отчетности муниципалитетов по участкам 

Комитет Госдумы по бюджету и налогам рекомендовал 

принять в первом чтении проект закона о сокращении 

объема сведений о земельных участках, представляемых 

органами местного самоуправления РФ в налоговую 

службу. Законопроект, подготовленный Новгородской 

областной Думой, предлагает внести изменение в пункт 

9.2 статьи 85 Налогового кодекса РФ, согласно которому 

органы местного самоуправления обязаны ежегодно до 1 

февраля передавать в ФНС сведения о земельных участ-

ках, признаваемых объектом налогообложения, по со-

стоянию на 1 января текущего года. Согласно поправке 

муниципалитеты будут обязаны передавать в налоговые 

органы только сведения о вновь выявленных земельных 

участках, выделенных на основании актов органов мест-

ного самоуправления, принятых до введения в действие 

закона "О государственной регистрации прав на недви-

жимое имущество и сделок с ним", а также о лицах, яв-

ляющихся правообладателями этих земельных участков. 

— Состоялось первое в весенней сессии 2013 года заседа-

ние Комитета по федеративному устройству и вопро-

сам местного самоуправления 

Состоялось первое в весенней думской сессии 2013 года 

заседание Комитета Государственной Думы по федера-

тивному устройству и вопросам местного самоуправле-

ния. Депутаты обсудили план работы Комитета в весен-

ний период и ряд проектов федеральных законов. Был 

рекомендован к принятию законопроект, вносящий изме-

нения в пенсионное законодательство и законодательство 

о государственной службе. Он согласует нормы Феде-

рального закона «О государственной гражданской службе 

Российской Федерации» с нормами Трудового кодекса 

Российской Федерации в русле защиты интересов со-

стоящих на госслужбе родителей-одиночек, которые 

имеют детей младше 14 лет или детей-инвалидов младше 

18 лет. Трудовой Кодекс предусматривает запрет на их 

увольнение в случае сокращения должностей (т.н. госу-

дарственные гарантии). Однако в Федеральном законе о 

госслужбе содержатся положения, препятствующие суб-

сидиарному применению данной нормы. Законопроект 

предлагает устранить это расхождение путѐм внесения 

соответствующих изменений в закон о госслужбе. Также, 

согласно проекту, следует прописать в законе о госслужбе 

положения, обязывающие нанимателя предлагать граж-

данскому служащему в случае сокращения замещаемой 

им должности все имеющиеся в государственном органе 

вакансии с учѐтом категории и группы замещаемой им 

должности, уровня его квалификации, профессионального 

образования, стажа гражданской службы или работы по 

специальности. В случае отсутствия таких должностей в 

государственном органе гражданскому служащему долж-

ны предлагаться вакантные места в иных государствен-

ных органах в порядке, определяемом Правительством 

Российской Федерации. Законопроект также предлагает 

закрепить в законе о госслужбе процедуру выплаты ком-

пенсаций по аналогии с Трудовым Кодексом. В ключе 

соответствия этим нормам предлагается также скорректи-

ровать Федеральный закон «О государственном пенсион-

ном обеспечении в Российской Федерации». В проекте 

при подготовке его ко второму чтению депутаты полага-

ют целесообразным предусмотреть гарантии сохранения 

должности для состоящих на гражданской службе бере-

менных женщин, которые не находятся в отпуске по бе-

ременности и родам, в случаях, не связанных с ликвида-

цией соответствующего государственного органа. Полу-

чил одобрение депутатов Комитета и законопроект, вно-

сящий изменения в Бюджетный кодекс Российской Феде-

рации, согласно которым в законе о бюджете могут пре-

дусматриваться бюджетные ассигнования на предостав-

ление грантов в форме субсидий. Это позволит устано-

вить правовые основания для предоставления указанных 

грантов из бюджетов бюджетной системы Российской 

Федерации. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Дмитрий Медведев предлагает искать новые инте-

рактивные формы взаимодействия власти и общества 

Д.Медведев предлагает искать новые интерактивные 

формы взаимодействия власти и общества. «Повышение 

эффективности госуправления должно осуществляться за 

счет применения новых управленческих технологий. Не-

обходимо двигаться дальше. Развивать и другие интерак-

тивные формы взаимодействия власти и общества, меха-

низмы, обеспечивающие постоянную обратную связь, а 
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не от выборов к выборам», — заявил премьер-министр 

РФ, выступая на пленарной сессии Всемирного экономи-

ческого форума. По его словам, эти механизмы должны 

основываться на современных коммуникационных сред-

ствах. «Краудсорсинг помогает задействовать знания и 

экспертный потенциал неравнодушных людей, IT-

технологий позволяют осуществлять мониторинг за хо-

дом реализации важных проектов и своевременно реаги-

ровать на проблему, — сказал он. — Это сокращает дис-

танцию между властью и людьми». По мнению премьера, 

«эти технологии дают решениям новый статус». «Они 

уже не могут рассматриваться в качестве спущенной 

сверху директивы или результата лоббизма, — пояснил 

он. — Они позволяют обществу контролировать деятель-

ность власти, обеспечивать власть информацией о степе-

ни удовлетворенности общества, а также выявляют наи-

более талантливых людей, чтобы продвигать их вверх по 

карьерной лестнице». 

— Границы территорий, на которых не допускается 

розничная продажа алкогольной продукции, определят 

органы местного самоуправления 

Границы территорий, на которых не допускается рознич-

ная продажа алкогольной продукции, органы местного 

самоуправления будут определять в соответствии с по-

становлением правительства РФ от 27 декабря 2012 г. 

№1425 «Об определении органами государственной вла-

сти субъектов Российской Федерации мест массового 

скопления граждан и мест нахождения источников повы-

шенной опасности, в которых не допускается розничная 

продажа алкогольной продукции, а также определении 

органами местного самоуправления границ, прилегающих 

к некоторым организациям и объектам территорий, на 

которых не допускается розничная продажа алкогольной 

продукции». Согласно правилам, розничная продажа ал-

когольной продукции не допускается на территориях 

прилегающих: а) к детским, образовательным, медицин-

ским организациям и объектам спорта; б) к оптовым, роз-

ничным рынкам, вокзалам, аэропортам и иным местам 

массового скопления граждан и местам нахождения ис-

точников повышенной опасности; в) к объектам военного 

назначения. Территория, прилегающая к организациям и 

объектам, включает обособленную территорию (к приме-

ру, ограждение детского сада), а также дополнительную 

территорию. При наличии обособленной территории рас-

стояние будет измеряться от входа на обособленную тер-

риторию до входа посетителей в стационарный торговый 

объект. При отсутствии обособленной территории - от 

входа в здание, в котором расположены организации или 

объекты, рядом с которыми запрещена торговля алкого-

лем, до входа в стационарный торговый объект. В на-

стоящее время руководителям детских, образовательных, 

медицинских учреждений, объектов спорта в срок до 1 

февраля дано задание предоставить список объектов, на 

которых запрещена реализация алкогольной продукции, с 

целью подготовки соответствующего решения органа ме-

стного самоуправления с приложением схем границ при-

легающих территорий для каждой организации или объ-

екта. Органы местного самоуправления вправе дифферен-

цированно определять границы прилегающих территорий 

для установления запрета на розничную продажу алко-

гольной продукции в стационарных торговых объектах и 

при оказании услуг общественного питания. Способ рас-

чета расстояния от организаций и объектов, на которых 

не допускается реализация алкогольной продукции, до 

границ прилегающих территорий определяется органом 

местного самоуправления самостоятельно. 

— Коммунальные платежи вырастут с июля на 12% 

В Правила предоставления коммунальных услуг готовят-

ся изменения, а субъектам федерации дано поручение 

обеспечить мониторинг уровня тарифов. По поручению 

Дмитрия Медведева поправки в правила, если в таковых 

будет выявлена необходимость, должны будут разрабо-

тать Минрегион и Минэкономразвития РФ к 1 марта 2013 

года. В рамках прошедшей недавно видеоконференции 

было отмечено, что в 2012 году рост тарифов происходил 

дважды: в июле и сентябре. С 1 июля выросла стоимость 

на 15% на газ, на 10% на электричество, а тепло и водо-

снабжение подорожало на 6%. С 1 сентября водоотведе-

ние и тепло стали дороже еще на 6%. В целом же, по дан-

ным Минрегиона, за 2012 год коммунальные платежи 

выросли на 7,7%. По прогнозам экспертов, в 2013 году 

рост коммунальных платежей составит в среднем на 12%. 

Это произойдет с 1 июля. Следует отметить, что в рамках 

совещания поднимался вопрос о возвращение к методике 

регулирования совокупного платежа за коммунальные 

услуги на федеральном уровне. До 1 января 2012 года 

регулирование тарифов происходило по этой схеме, опи-

раясь на нее, также рассчитывалась доступность услуг 

ЖКХ. 

— Дмитрий Медведев поручил сократить стоимость 

подключения к интернету 

Премьер-министр РФ Д.Медведев поручил Минкомсвязи, 

Минэкономразвития и Минфину разработать до 1 апреля 

2013 года меры по сокращению стоимости подключения к 

интернету в России. «Разработать и представить комплекс 

мер, в том числе правового, организационного и финан-

сового характера, предусматривающий существенное со-

кращение стоимости подключения домохозяйств на тер-

ритории Российской Федерации к информационно-

коммуникационной сети Интернет с применением инно-

вационных технологий широкополосного доступа повы-

шенной пропускной способности», — говорится в доку-

менте. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕАРЦИИ 

— На программы расселения аварийного жилья в 2013 – 

2015 гг. в регионы будет направлено 126,6 млрд рублей 

В соответствии с поручением Президента Российской 

Федерации В.Путина вопросом приоритетного внимания 

Министерства регионального развития РФ с 2013 года 

будет переселение граждан из аварийного жилищного 

фонда. На цели переселения граждан из аварийного жилья 

в федеральном бюджете на 2013-2015 гг. предусмотрено 

106,6 млрд. рублей в качестве имущественных взносов в 

Государственную корпорацию - Фонд содействия рефор-

мированию жилищно-коммунального хозяйства. Ещѐ 20 

млрд руб. были внесены в Фонд в виде имущественного 

взноса в конце 2012 года и будут распределены в текущем 

году. Планируется в течение ближайших трех лет ликви-

дировать ветхий аварийный жилищный фонд, признан-

ный таковым по состоянию на 1 января 2012 года. Это 

10,5 млн кв. м жилья, где в настоящее время проживают 

около 700 тыс. человек. Общий объем средств, который 

потребуется на эти цели, составляет 354 млрд. рублей, из 

них 227,4 млрд руб. должны обеспечить субъекты Рос-

сийской Федерации. За пять лет деятельности Фонда из 

аварийных домов площадью 5,1 млн кв. метров уже рас-

селено 343,3 тыс. человек в 81 субъекте Российской Фе-
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дерации. Министр регионального развития Игорь Слюня-

ев, возглавляющий наблюдательный совет госкорпорации 

«Фонд содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства», поддержал выдвинутую прав-

лением Фонда инициативу о приоритетном финансирова-

нии тех региональных программ расселения аварийного 

жилья, в которых одновременно решаются задачи повы-

шения энергетической эффективности жилых домов. 

Минрегион России и Фонд содействия реформированию 

ЖКХ готовят предложения в Правительство Российской 

Федерации о внесении соответствующих поправок в Фе-

деральный закон № 185-ФЗ «О Фонде ЖКХ». 

— Стройматериалам разработают критерии энергоэф-

фективности 

Минрегион РФ пообещал продвигать новые строительные 

материалы и технологии, а также помогать в их сертифи-

кации. К середине 2013 года министерство планирует 

разработать критерии, которые бы позволяли четко отне-

сти тот или иной строительный материал к энергоэффек-

тивному. Кроме этого участники совещания отметили, 

что с 1 июля 2013 года вступает в силу новый свод правил 

СП 50.13330.2012 «СНиП 23-02-2003 Тепловая зашита 

зданий», в котором приведены метода расчеты теплоза-

щиты в рамках европейских норм. 

МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ И МАССОВЫХ 

КОММУНИКАЦИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министерство проинформировало регионы о намере-

нии взять на себя полугодовую оплату эксплуатации ре-

гиональных СМЭВ 

Минкомсвязь России направило во все регионы письмо о 

планах заключения контракта с ОАО «Ростелеком» на 

2013 г. В письме от 17 января 2013 г. сообщается, что ра-

боты по эксплуатации развитие региональной инфра-

структуры электронного правительства (РИЭП) учтены в 

проекте государственного контракта на 2013 г. между 

Минкомсвязью России и ОАО «Ростелеком» в рамках 

реализации Государственной программы Российской Фе-

дерации «Информационное общество (2011-2020 годы)». 

К письму приложено дополнительное соглашение к со-

глашению о взаимодействии при обеспечении предостав-

ление государственных (муниципальных) услуг в элек-

тронном виде. Из письма следует, что государственный 

контракт между Минкомсвязью и Ростелекомом будет 

включать в себя централизованное финансирование экс-

плуатации всей региональной инфраструктуры электрон-

ного правительства за счет госпрограммы, а в приложен-

ном допсоглашении речь идет только о региональной сис-

темы межведомственного электронного взаимодействия, 

которая является составной частью РИЭП. Собеседники 

Экспертного центра в Минкомсвязи рассказали, что фи-

нансирование за счет федерального бюджета предполага-

ется не более, чем на полгода, после чего будут прини-

маться дополнительные решения об оплате эксплуатации 

РСМЭВ. По их словам, проект госконтракта подготовлен 

Минкомсвязью, но результаты его рассмотрения пока 

неизвестны. Источники в ОАО «Ростелекоме» не коммен-

тируют эту информацию. Представители регионов под-

тверждают получение письма и дополнительного согла-

шения, но отмечают, что до заключения госконтракта ме-

жду Минкомсвязью и Ростелекомом подписание допсо-

глашения ни к чему не приведет. Напомним, что в РИЭП 

входят региональный портал государственных и муници-

пальных услуг, региональный реестр услуг, региональная 

система межведомственного электронного взаимодейст-

вия (РСМЭВ) , система исполнения регламентов, регио-

нальный сервер форм, система нормативно-справочной 

информации, система обеспечения информационной 

безопасности и иные подсистемы. В течении 2011-2012 

годов РИЭП был развернут во всех субъектах Российской 

Федерации. Ее эксплуатация финансировалась за счет 

региональных бюджетов. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 21 по 25 

января  

Подготовлено заключение на инициативу СМО Тамбов-

ской области по внесению изменений в Налоговый ко-

декс. Начато голосование членов Президиума по инициа-

тиве СМО Республики Адыгеи по внесению изменений и 

дополнений в Водный кодекс. Собраны материалы СМО 

о направлениях переподготовки и повышения квалифика-

ции муниципальных кадров. Подготовлены итоговые ма-

териалы для Вестника ОКМО за 2012 год. 

— Обзор ОКМО: текущая правовая информация муници-

пального значения за период с 21 декабря 2012 по 23 ян-

варя 2013 

ОКМО выпустил очередной обзор изменений законода-

тельства за период с 21 декабря 2012 по 23 января 2013. 

Основные темы выпуска: приняты поправки в Градо-

строительный кодекс, регулирующие вопросы территори-

ального планирования; срок действия Фонда ЖКХ про-

длен до 2016 года; «муниципальные фильтры» на выборах 

губернаторов признаны не противоречащими Конститу-

ции. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 02/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 759 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 22.01.13. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Алтай 

Горно-Алтайск 

— Укрепляя добрососедские связи 

Между городом Горно-Алтайском и соседними городами 

и районными центрами издавна сложились тесные добро-

соседские отношения. Такие партнерские, торгово-

экономические, научно-технические, культурные связи 

поддерживаются Горно-Алтайском не только с районны-

ми центрами республики, но и, например, с городом Бий-

ском, Белокурихой, Таштаголом, селами - Алтайское, Со-

ветское. А вот документально эти связи до сих пор не за-

креплены. В связи с этим по устной договоренности Мэра 

города Горно-Алтайска Виктора Облогина и Главы Ад-

министрации Бийска Николая Нонко в настоящее время 

http://asdg.ru/anounce/68/83890
http://asdg.ru/protokoll/88/83800
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готовится Соглашение о сотрудничестве. В Соглашении 

будет документально закреплено сотрудничество, по сле-

дующим направлениям: промышленность, предпринима-

тельство и торговля; наука и техника; жилищно-

коммунальное хозяйство; энергосберегающие техноло-

гии, связь, транспорт; экология и природоохранная дея-

тельность; культура, просвещение и искусство; образова-

ние здравоохранение и социальная защита населения; 

туризм; физическая культура и спорт; молодежная поли-

тика; средства массовой информации. 

Республика Дагестан 

Совет муниципальных образований 

— Совет войдет в международную конфедерацию «Мэры 

за мир» 

Совет муниципальных образований Республики Дагестан 

принял решение о вступлении городов Дагестана в меж-

дународную конфедерацию «Мэры за мир». Как сообщи-

ли в Совете, соответствующая заявка была подана в орг-

комитет организации. Организация «Мэры за мир» была 

создана в 1982 году по инициативе городов Нагасаки и 

Хиросима. Ее задача – способствовать развитию солидар-

ности народов в борьбе за безъядерный мир на основе 

укрепления связей между городами. Конфедерация ак-

тивно ведет работу по пропаганде кампании «Мечта-

2020», целью которой является ликвидация ядерного 

оружия до 2020 года. Сегодня являются членами Конфе-

дерации и поддерживают ее основные идеи свыше 5000 

городов в разных странах мира. Совет муниципальных 

образований республики получил подтверждение от мэра 

города Хиросимы, председателя конфедерации «Мэры за 

мир» Ясуко Кушии, что заявка муниципалитетов Дагеста-

на принята и находится на стадии рассмотрения. 

— Сотрудничество муниципалитетов – ключ к процве-

танию и согласию 

По поручению председателя Ассоциации «Совет муници-

пальных образований Республики Дагестан», мэра Ма-

хачкалы Саида Амирова делегация Ассоциации во главе с 

исполнительным секретарем Рамазаном Алиевым встре-

тилась с председателем Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике и ме-

стному самоуправлению, президентом Общероссийского 

конгресса муниципальных образований Степаном Кири-

чуком. В ходе состоявшегося общения С.Киричук под-

черкнул, что муниципалитеты Дагестана стали инициато-

ром Соглашения о межмуниципальном сотрудничестве и 

взаимодействии между советами муниципальных образо-

ваний регионов Юга России. Несмотря на достигнутые 

результаты, сказал он, существует еще немало проблем и 

задач, которые еще необходимо решить. В частности, по 

словам С.Киричука, встречаются определенные перекосы, 

когда губернатор стремится взять всю ответственность на 

себя, а муниципалитетами руководит напрямую как под-

чиненными структурами. «К сожалению, до реализации 

схемы управления, подобной «Большому Лондону» или 

«Большому Парижу», региональным властям еще очень 

далеко. Они не всегда могут соблюсти границы ответст-

венности, не умеют законным порядком ее делегировать, 

видят друг в друге конкурентов и мало вовлекают в 

управление население. Но реформами 2003 года были 

созданы правовые основы для регионально-

муниципального диалога», – отметил он. По словам 

С.Киричука, исполнительная дирекция Конгресса работа-

ет с полной отдачей по основным направлениям деятель-

ности. Уже организованы каналы получения официаль-

ных ответов от федеральных органов государственной 

власти на запросы с мест. Созданы условия для исполне-

ния Конгрессом федеральных поручений. К дискуссиям 

по общегосударственным вопросам привлекаются пред-

ставители муниципального сообщества, а позиция муни-

ципалитетов звучит на федеральном уровне. Конгресс 

проводит опросы советов муниципальных образований по 

широкому спектру проблем, анализирует полученные 

данные и доводит их до сведения профильных органов 

государственной власти. Все это очень ценно для местно-

го самоуправления. Начавшееся практическое сотрудни-

чество в сфере подготовки муниципальных кадров между 

Конгрессом и Российской академией народного хозяйства 

и государственной службы при Президенте РФ служит 

повышению профессионального уровня должностных лиц 

и служащих органов МСУ. Во встрече было отмечено, что 

на современном этапе и местное самоуправление не мо-

жет обойтись без участия государства в планировании и 

управлении. Это объективный и очевидный факт, и в обо-

зримом будущем ситуация вряд ли изменится. Однако у 

органов местного самоуправления, у советов муници-

пальных образований субъектов Российской Федерации 

есть №131-ФЗ, который позволяет в сложившихся об-

стоятельствах проявлять инициативу, реализовывать раз-

личные схемы организации местного самоуправления, 

привлекать население к управлению муниципалитетами. 

Но для этого надо перестать воспринимать закон как не-

кую должностную инструкцию или единый для всех ре-

цепт «от всех болезней». Надо учиться пользоваться зако-

ном как инструментом развития муниципального образо-

вания, и только тогда он будет реализован в полном объ-

еме. 

Республика Бурятия 

Улан-Удэ 

— Число депутатов в парламенте может возрасти 

Столица Бурятии в ближайшей перспективе может пере-

жить серьезные изменения в целом ряде сфер, связанных 

с управлением, теплоснабжением, системой избиратель-

ных округов – об этом сообщил новый мэр Улан-Удэ 

Александр Голков. Так, говоря о вечном для регионально-

го центра энергетическом вопросе, градоначальник сооб-

щил, что в текущем году власти намерены "разработать и 

принять схему теплоснабжения города, без которой Улан-

Удэ работал все эти годы". По словам чиновника, это по-

зволит обеспечить энергетическую безопасность респуб-

ликанской столицы. Также он рассказал о проекте воз-

можного изменения городских избирательных округов. 

"Дело в том, что принятая много лет назад "нарезка" го-

родских округов уже не соответствует нынешнему поло-

жению дел. Кое-где они перегружены из-за притока насе-

ления – например, на Левом берегу. Другие округа полу-

чились чрезмерно вытянутыми. Ведь за последние годы в 

Улан-Удэ образовались весьма отдаленные микрорайоны 

– например, станция Мостовая, военные городки. То есть 

далеко не везде округа соответствуют необходимым ре-

комендациям. И сейчас мы хотим привести их в соответ-

ствие", – сообщил мэр. Вполне вероятно, что число окру-

гов возрастет с 13 до 15. В этой связи возможно и увели-

чение городского депутатского корпуса с 26 до 30 народ-

ных избранников. При этом мэр подчеркнул: "Могут за-

дать вопрос – это увеличение численности? Нет, это – 

приведение в соответствие. Потому что у нас на самом 

деле именно так и должно быть. Город стал больше, насе-
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ление увеличилось…" Что же касается возможных изме-

нений в администрации, то в данном случае А.Голков 

отметил, что некоторых кадровых перестановок ждать 

действительно стоит. "У нас есть вопросы к инфраструк-

турным отраслям, к определенным комитетам. Мне, на-

пример, не нравится, как решаются вопросы, связанные с 

земельной политикой, как проводятся аукционы по про-

даже земли…Есть вопросы по транспорту, городским 

маршрутам, развитию инфраструктуры города, есть серь-

езные кадровые проблемы. Эти вопросы будут решаться. 

Но это будут исключительно управленческие решения", – 

заявил градоначальник. 

Республика Коми 

— Государственные услуги доступны и через инфоматы 

В Республике Коми установлены первые многофункцио-

нальные информационные терминалы (инфоматы), кото-

рые позволят всем желающим получить полный доступ к 

порталу государственных и муниципальных услуг. Аппа-

раты установлены в Центрах продаж и обслуживания 

клиентов «Ростелекома» в Сыктывкаре и в Ухте. До конца 

января аналогичные устройства появятся в городах 

Усинск и Воркута, а также в здании Госсовета Республи-

ки Коми в Сыктывкаре. Инфомат – устройство, позво-

ляющее гражданам, не имеющим персонального компью-

тера с доступом в Интернет, использовать единый портал. 

Инфомат является универсальным устройством, способ-

ным решать различные информационно-технологические 

задачи. Он оснащен сенсорным экраном, купюроприем-

ником, чековым принтером, видеокамерой, микрофоном и 

звуковой системой для видео- и аудиосвязи с квалифици-

рованным консультантом-оператором контакт-центра, 

обслуживающего единый портал госуслуг. Для граждан, 

решивших воспользоваться услугами инфомата и активи-

ровавших личный кабинет на портале, будет доступен ряд 

сервисов. Среди них: проверка наличия штрафов ГИБДД, 

неуплаченных налогов, состояние лицевого счета в ПФР, 

пенсионные накопления, подача налоговой декларации, 

документов для получения госрегистрации физического 

лица в качестве ИП, документов на получение загранпас-

порта, запись на прием к врачу и многие другие. В част-

ности, при помощи инфомата можно произвести оплату 

имеющихся штрафов, налогов, пошлин наличными сред-

ствами или при помощи банковской карты. Число услуг, 

которые можно получить с помощью инфомата, постоян-

но растет. «Ростелеком» активно участвует в реализации 

мероприятий Федеральной целевой программы «Инфор-

мационное общество (2011-2020 годы)». Собственная ин-

фраструктура «Ростелекома» – защищенные каналы свя-

зи, центры обработки данных и т.д., а также опыт реали-

зации крупных национальных проектов, позволяют Ком-

пании успешно решать эти задачи, как на федеральном, 

так и на региональном уровне. 

Республика Саха (Якутия) 

— Правительство региона будет заключать целевые со-

глашения с муниципалитетами 

В Якутии в ближайшее время будет введена система за-

ключения целевых соглашений с муниципальными обра-

зованиями, заявил глава региона Егор Борисов в своем 

ежегодном послании Госсобранию республики. "Настало 

время разработать и внедрить в постоянную практику 

механизм заключения официальных соглашений между 

правительством республики и администрациями тех по-

селений, где планируется осуществление программных 

мероприятий за счет государственного бюджета респуб-

лики", - отметил Е.Борисов. Е.Борисов подчеркнул, что в 

рамках соглашения правительство республики выделит 

поселению средства на возведение социального объекта, а 

поселение, в свою очередь, должно обеспечить выполне-

ние целевых показателей - по численности населения, 

кадрам, поголовью скота, объемам производства и т.д. 

Е.Борисов также сообщил, что в целях формирования це-

лостной системы внешнего государственного и муници-

пального контроля необходимо начать процесс создания 

контрольно-счетных органов в муниципальных районах и 

городских округах республики. 

— Местные власти должны решать проблемы ЖКХ бо-

лее эффективно 

На встрече с главами муниципальных образований глава 

Якутии Егор Борисов сообщил, что в республике нача-

лось активное инвестирование средств в реконструкцию и 

ремонт новых котельных. Так, в 2012 году в республике 

построено более ста новых котельных. Благодаря прово-

димой работе в сфере ЖКХ в Якутии идет оптимизация 

котельного хозяйства, ведь, как известно, в республике 

очень много мелких хозяйств, которые необходимо объе-

динить. Создаются условия для присоединения частного 

сектора к централизованному отоплению. Особенно ак-

туален этот вопрос для северных районов, отметил прези-

дент. "В населенных пунктах, где начинается строитель-

ство новых котельных, прежде всего в северных улусах, 

нужно реализовывать политику массового подключения к 

централизованному теплоснабжению частных жилых до-

мов", - сказал Е.Борисов. Что касается ремонта жилья, то 

в одних муниципальных образованиях работа налажена 

хорошо, а в других – практически стоит на месте. В пер-

вую очередь, это связано с тем, как сами муниципалитеты 

отнеслись к исполнению федерального закона по рефор-

мированию ЖКХ. Закон направлен на решение двух про-

блем – переселение граждан из ветхого жилья и ремонт в 

многоквартирных домах. Е.Борисов отметил, что процесс 

создания институтов собственников жилья через меха-

низм стимулирования товариществ должен пойти в рес-

публике более активно. ТСЖ должны появиться повсеме-

стно – для того, чтобы люди могли заниматься ремонтом 

жилья в своих интересах более эффективно. Президент 

напомнил, что в России действует Фонд реформирования 

ЖКХ, и правительство Якутии плотно с ним взаимодей-

ствует. В рамках этой работы к решению проблем в сфере 

ЖКХ будут подключены товарищества собственников 

жилья и усилена работа управляющих компаний. Внедре-

ние новых стандартов в жилищно-коммунальном хозяй-

стве - приоритетная задача органов власти Якутии на 2013 

и последующие годы, подчеркнул Егор Борисов. В прак-

тическом плане это означает повсеместную установку 

приборов учета энергоресурсов, разработку и реализацию 

муниципальных программ в области энергосбережения. 

Республика Татарстан 

Набережные Челны 

— В муниципалитете запущен в тестовую эксплуатацию 

web-сервис автоматизации таксопарков 

В Набережных Челнах в тестовую эксплуатацию запущен 

web-сервис автоматизации таксопарков. Стартап Opteum 

– резидент бизнес-инкубатора второй площадки казанско-

го ИТ-парка в Набережных Челнах. Проект занимается 

разработкой облачной технологии для автоматизации так-

сопарков, сообщает пресс-служба министерства информа-

тизации и связи Татарстана. Уже сегодня в Набережных 
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Челнах работает около 100 автомобилей такси, исполь-

зующих облачный сервис Opteum. В машине есть Wi-Fi, 

стоимость поездки рассчитывается на основание прой-

денного пути, весь трек движения записывается на сервер. 

Оплатить поездку можно пластиковой картой - для этого 

в автомобиле установлен терминал. По окончанию поезд-

ки пассажир может оценить качество услуги. 

— Муниципалитет вошел в тройку самых комфортных 

городов России 

Центр стратегических исследований компании «Росгосст-

рах» изучил отношение жителей российских городов к 

удобству города для проживания. В исследовании приня-

ли участие свыше 11 тыс. респондентов из 36 городов 

России. По состоянию на конец 2012 года 79% жителей 

российских городов полностью или в основном довольны 

качеством городской среды – они считают свой город 

вполне удобным для жизни. «Самым удобным для жизни 

из рассмотренных нами городов стала Тюмень – ком-

фортным для проживания свой город назвали 96% рес-

пондентов. В тройке лидеров также Пенза и Набережные 

Челны. Наименее удобные города – Владивосток, Москва 

и Новокузнецк», – отметил руководитель Центра страте-

гических исследований компании «Росгосстрах» Алексей 

Зубец. В декабре 2012 года полностью или в основном 

довольны своей жизнью 83% жителей российских горо-

дов. Наибольший уровень удовлетворенности жизнью в 

2012 году отмечен в Тюмени, Набережных Челнах и 

Санкт-Петербурге; наименьший – в Саратове, Костроме и 

Волгограде. 

Республика Хакасия 

Абакан 

— В муниципалитете из года в год увеличивается числен-

ность избирателей 

По состоянию на 1 января 2013 года она составила 122126 

человек. Как сообщили в Территориальной избирательной 

комиссии, расширение базы данных избирателей проис-

ходит за счет миграции населения - переселенцев из дру-

гих регионов страны, особенно из северных районов 

Красноярского края, за счет строительства жилых масси-

вов и регистрации населения, проживающего на дачных 

массивах. Ежемесячно в Регистр избирателей системы 

ГАС РФ «Выборы» вносится по 5-6 тысяч изменений на 

основании сведений, предоставляемых отделом Управле-

ния федеральной миграционной службы, отделом ЗАГС, 

военными комиссариатами, управляющими компаниями и 

ТСЖ. Учитываются регистрация избирателей по месту 

жительства, отбытие в места срочной воинской службы, 

численность умерших и др. Особое внимание уделяется 

двойным записям регистрации проживания избирателя. 

Оформляются запросы в другие территории республики и 

субъекты РФ с целью не допустить внесения данных об 

избирателе, зачисленном в Регистр Абакана, в списки по 

прежнему месту регистрации. Поэтому в ежедневном ре-

жиме отслеживаются и вносятся все изменения, касаю-

щиеся избирателей по регистрации или снятию с регист-

рации, по выдаче паспорта и обмену паспорта по возрас-

ту. 

Алтайский край 

— Ветхим и аварийным жильем в регионе признано 2,2% 

жилфонда 

Ветхим и аварийным жильем в Алтайском крае признано 

2,2% жилфонда, отмечается в сообщении регионального 

управления по ЖКХ. Ведомство проанализировало со-

стояние многоквартирных домов в Алтайском крае и 

пришло к следующему выводу: из 115,34 тыс. зданий 46,4 

тыс. имеют степень износа до 30%, 65,5 тыс. - до 65%, 

2,16 тыс. - до 70%, износ 318 многоквартирных домов 

превышает 70%. "Ветхий и аварийный жилищный фонд 

края составляет 1 млн 196,9 тыс. кв. метров (по итогам 

2012 года). Удельный вес ветхого и аварийного жилищно-

го фонда во всем жилищном фонде края не увеличился по 

сравнению с предыдущим годом (2011 годом) и составля-

ет 2,2% от общего количества. Число ветхих и аварийных 

многоквартирных домов составляет 3,3 тыс., в том числе 

853 дома являются аварийными", - говорится в сообще-

нии. 

Барнаул 

— Глава администрации города Игорь Савинцев: вопросы 

развития транспортной инфраструктуры надо решать 

незамедлительно 

Прошло заседание научно-технического совета при главе 

администрации города, на котором рассматривались акту-

альные проблемы развития дорожно-транспортной ин-

фраструктуры Барнаула. Обсуждалось применение видео-

техники для регулирования дорожного движения, вопро-

сы строительства многоуровневых парковок, в том числе 

автоматических и т.д. Были рассмотрены научные разра-

ботки студентов технического и классического универси-

тетов. - Разработки молодых ученых во многом совпада-

ют с нашим видением решения проблем, - сказал глава 

администрации города Игорь Савинцев.- Нам важен све-

жий взгляд на проблемы транспортной инфраструктуры. 

Все представленные сегодня работы мы рассмотрим со 

специалистами-практиками на предмет возможности их 

применения в городе. Ежегодно город прирастает на 10 

тыс. автомобилей, поэтому вопросы развития транспорт-

ной инфраструктуры надо решать незамедлительно. 

Забайкальский край 

Чита 

— Муниципальные гранты - учителям 

В 2012 году уже в третий раз проводился конкурс муни-

ципальных грантов среди учителей Читы. - Организован-

ный по инициативе мэра города Анатолия Михалева и 

поддержанный Думой городского округа , конкурс пре-

доставляет для педагогов возможность получить бюджет-

ную поддержку для осуществления новаторских идей, 

сделать образовательный процесс интереснее и насыщен-

нее для учеников, -так оценивает значимость творческого 

состязания педагогов председатель Думы городского ок-

руга Александр Зенков. В минувшем году в муниципаль-

ном конкурсе грантов приняли участие 26 педагогов, 10 

из них стали победителями. Причем, сумма денежного 

вознаграждения увеличилась с 80-ти до 100 тыс. руб. 

Краснодарский край 

— Кубанские города хотят подружиться с Украиной, 

ЮАР, Израилем и Ливаном 

В 2013 году планируется подписать соглашения о сотруд-

ничестве между Армавиром и Феодосией (Украина), Но-

вороссийском, Тиром (Ливан) и Дурбаном (ЮАР), Ге-

ленджиком и Нетанией (Израиль), сообщили в пресс-

службе управления внешнеэкономической деятельности 

администрации Краснодарского края. На сегодняшний 

день города и районы Краснодарского края имеют 41 со-

глашение о побратимстве с муниципалитетами зарубеж-

ных государств и 13 соглашений о сотрудничестве в раз-

личных сферах. Побратимы и партнеры городов края рас-
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положены по всему миру: Абхазия, Армения, Белоруссия, 

Болгария, Великобритания, Германия, Греция, Италия, 

Испания, Канада, Китай, Румыния, США, Турция, Украи-

на, Финляндия, Франция, Чили, Хорватия, Эстония. В 

2012 году кубанские муниципалитеты продолжали актив-

но развивали культурное, гуманитарное и экономическое 

сотрудничество со своими побратимами и другими муни-

ципалитетами зарубежных государств, заключены согла-

шения о побратимстве между Краснодаром и Сухумом 

(Абхазия), Туапсинским районом и Гродно (Беларусь), 

Белореченским районом и Смолевичским районом (Бела-

русь). 

— Работу глав муниципалитетов на Кубани теперь бу-

дут оценивать и по эффективности действий в ЧС 

Губернатор Краснодарского края Александр Ткачев в хо-

де заседания в Крымске краевого совета безопасности 

внес предложение включить в перечень оценок работы 

глав муниципалитетов то, как реализуются мероприятия 

по предупреждению ЧС. Глава края подчеркнул, что "звук 

сирены, как звон колокола на Руси, должен давать людям 

четкий сигнал опасности, и каждый должен знать, что 

делать в критической ситуации", сообщает пресс-служба 

администрации региона. "Природа постоянно проверяет 

нас на прочность, но испытывать судьбу нельзя, – отме-

тил А.Ткачев. – Поэтому предлагаю включить в перечень 

оценок работы глав муниципалитетов то, как реализуются 

мероприятия по предупреждению ЧС". По мнению главы 

края, наводнение в Новомихайловском – пример того, как 

нужно грамотно действовать во время разгула стихии. 

Как рассказал присутствующий на совбезе начальник 

краевого МЧС Александр Казликин, в ближайшее время в 

регионе будет создана самая современная и оперативная 

единая дежурная диспетчерская служба с call-центрами в 

Краснодаре и Сочи. Она будет обрабатывать и маршрути-

зировать все вызовы, чтобы профессиональная помощь на 

место ЧП приходила максимально быстро. 

Краснодар 

— Муниципальные правовые акты будут официально 

публиковаться на Интернет-портале администрации 

Это стало возможным после вступления в силу изменений 

в Устав муниципального образования город Краснодар. 

Соответствующее решение о внесении изменений в Устав 

было принято депутатами городской Думы Краснодара в 

ноябре прошлого года. С 22 января 2013 года постановле-

ния администрации будут публиковаться на официальном 

Интернет-портале администрации и городской Думы 

Краснодара в разделе «Администрация», подраздел «Но-

вые постановления администрации муниципального обра-

зования город Краснодар». Официально опубликованные 

нормативные правовые акты будут содержать графиче-

ский элемент (иконку), сообщающий об официальном 

опубликовании документа. При открытии документа поя-

вится дополнительная информация о дате опубликования. 

Для удобства пользователей в раздел можно будет по-

пасть с главной страницы Интернет-портала посредством 

специального баннера «Официальное опубликование». 

Также указание на официальное опубликование докумен-

та будет присутствовать на главной странице Интернет-

портала в разделе «Новые постановления администрации 

муниципального образования город Краснодар». С мо-

мента такого размещения, согласно внесенным изменени-

ям в Устав, документ будет считаться официально опуб-

ликованным и вступившим с силу. Кроме этого, докумен-

ты будут публиковаться также в «Вестнике органов мест-

ного самоуправления муниципального образования город 

Краснодар» или в газете "Краснодарские известия". 

Красноярский край 

Дудинка 

— В городе изменились тарифы на муниципальный авто-

транспорт 

Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» ин-

формирует об изменении тарифов на внутригородских и 

междугородных маршрутах. Правительством Краснояр-

ского края утверждѐн предельный тариф на регулярные 

перевозки пассажиров и багажа городскими автобусами. 

На территории Дудинки стоимость одной поездки соста-

вит 20 руб. Стоимость билета для проезда по маршруту 

Дудинка — Норильск будет равна 321 руб., поездка до 

аэропорта «Алыкель» муниципальным автотранспортом 

обойдѐтся в 166 руб. 

Красноярск 

— Красноярцы смогут получить идентификатор элек-

тронной очереди в детсады на сайте мэрии 

Управление информатизации и связи красноярской мэрии 

рассказало о реализованных в наступившем году элек-

тронных сервисах для горожан. Как сообщили в пресс-

службе городской администрации, теперь в специальном 

разделе официального сайта «Муниципальные услу-

ги/Электронные формы заявлений» можно подать элек-

тронное заявление на оказание 28 муниципальных услуг. 

Кроме того, в разделе «Город сегодня/Образование» соз-

дан сервис «Получение уникальных идентификаторов», 

позволяющий оперативно узнать о наличии мест и теку-

щем состоянии очереди в детский сад. «Для получения 

уникального 12-значного идентификатора нет необходи-

мости посещать районные управления образования, дос-

таточно ввести на странице сайта фамилию, имя, отчество 

и дату рождения ребенка», — рассказали в мэрии. Напом-

ним, ранее, при открытии электронной очереди, сообща-

лось, что получить идентификатор можно, позвонив в 

районное управление образования либо посетив его лич-

но. Красноярцам также предложили высказать свое мне-

ние об электронных услугах муниципалитета. «Мы очень 

надеемся, что создаваемые нами электронные сервисы 

будут удобны и востребованы. В связи с этим хочу обра-

титься к красноярцам с просьбой оставлять свои отзывы и 

предложения по совершенствованию наших разработок в 

разделе сайта администрации «Виртуальная приемная», 

— сказал руководитель управления информатизации и 

связи Андрей Карасѐв. 

— Запущен новый онлайн-сервис для жалоб в мэрию 

Красноярское общественное движение «Городские проек-

ты» запустило сервис, автоматически извещающий чи-

новников о городских проблемах. Любой красноярец мо-

жет заполнить форму на сайте prokrsk.ru с указанием на 

выявленные недоработки, после чего сообщение будет 

отправлено в профильное ведомство. Горожанам остается 

только сфотографировать испорченный газон, разбитую 

дорогу, следы вандализма на домах и детских площадках, 

горы мусора и любую другую проблему. Активисты на-

поминают, что у чиновников теперь есть 30 дней, чтобы 

отчитаться перед заявителями о ходе решения проблемы. 

Чем больше таких обращений получат городские власти, 

тем быстрее проблема будет решена. 
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Минусинск 

— В муниципалитете реализуется программа модерниза-

ции здравоохранения 

Медицинскую помощь жителям Минусинска в рамках 

программы государственных гарантий оказания населе-

нию Красноярского края бесплатной медицинской помо-

щи оказывают пять муниципальных учреждений здраво-

охранения города, из которых три - ЦРБ, взрослая и дет-

ская поликлиники работают в режиме межрайонного цен-

тра, принимая пациентов из южных районов края. В му-

ниципальном здравоохранении трудятся около 1,7 тыс. 

человек, в том числе 235 врачей. В 2012 году 100 докто-

ров и 158 медицинских работников среднего звена окон-

чили курсы повышения квалификации. Реализация при-

оритетного национального проекта "Здоровье", регио-

нальной программы модернизации здравоохранения края, 

краевых целевых и долгосрочных городских программ 

позволила в 2012 году значительно укрепить материаль-

но-техническую базу учреждений здравоохранения. Про-

грамма модернизации здравоохранения предусматривает 

поступление в Минусинск 197 единиц оборудования ме-

дицинского назначения более чем на 87 млн рублей. Зна-

чительная часть его уже получена, установлена и исполь-

зуется по назначению. В соответствии с программой 

спецавтомобили станции скорой медицинской помощи 

оснастили аппаратами спутниковой навигации 

ГЛОНАСС. Программа модернизации предусматривает 

также создание в учреждениях здравоохранения совре-

менных информационных систем. Минусинску на эти 

цели в 2012 году из федерального бюджета (на условиях 

софинансирования из городского бюджета) было выделе-

но более 15 млн рублей. В конце года в поликлиниках 

заработали Web-регистратуры. В октябре приняло первых 

пациентов новое подразделение больницы - отделение 

амбулаторного гемодиализа, созданное на средства крае-

вого бюджета (краевая программа укрепления материаль-

но-технической базы государственных, муниципальных 

учреждений здравоохранения и образования). Доля го-

родского бюджета в этом проекте - 1 млн 187 тысяч руб-

лей. В отделении установлены 8 аппаратов гемодиализа, 

на приобретение которых было израсходовано более семи 

млн рублей. 

Пермский край 

Пермь 

— Комитет по городскому хозяйству рассмотрел вопрос 

о создании мест для выгула и дрессировки домашних со-

бак 

Комитет по городскому хозяйству Пермской городской 

думы рассмотрел вопрос о внесении изменений в сущест-

вующие Правила благоустройства и содержания террито-

рии Перми. Изменения касаются организации выгула со-

бак на территории города. Начальник городского управ-

ления по экологии и природопользованию Антонина Га-

ланова отметила, что тема определения мест для выгула и 

дрессировки домашних животных является актуальной 

для жителей города. Ранее в Перми состоялись публич-

ные слушания, посвященные этому вопросу. Замечания и 

предложения, полученные от заинтересованных лиц и 

организаций в ходе слушаний, были учтены в предлагае-

мом проекте. Проект решения устанавливает требования к 

площадкам для выгула собак. По словам А.Галановой, 

общественность положительно восприняла проект обуст-

ройства специальных мест для выгула и дрессировки до-

машних животных. Сейчас во всех районах Перми ведет-

ся сбор информации о потребности в таких площадках. 

Также было отмечено, что подобные площадки для выгу-

ла животных создаются и в других городах России, на-

пример, в Санкт-Петербурге. Так, по новому проекту ре-

шения выгул собак разрешается с поводком, намордни-

ком и прикрепленным к ошейнику жетоном, на котором 

указана кличка животного, адрес и телефон владельца. 

Выгул собак без поводка и намордника, а также дресси-

ровка собак разрешены исключительно на площадках для 

выгула и дрессировки собак. Запрещается выгул собак на 

детских и спортивных площадках, во дворах детских уч-

реждений, на территориях образовательных и медицин-

ских учреждений. Площадки для выгула собак могут раз-

мещаться на территориях общего пользования, жилого 

назначения. Размеры площадок для выгула собак, разме-

щаемых на территориях жилого назначения, должны со-

ставлять от 400 до 600 кв. м, на прочих территориях – до 

800 кв.м. В условиях сложившейся застройки может быть 

установлен уменьшенный размер площадок, исходя из 

имеющихся территориальных возможностей. На площад-

ке должно присутствовать покрытие, скамьи, урны, осве-

тительное оборудование. Также площадка должна обяза-

тельно иметь ограждение и информационный стенд с пра-

вилами поведения на площадке. 

Приморский край 

Совет муниципальных образований 

— Владимир Миклушевский поддержал идею объединения 

сельских поселений 

Губернатор В.Миклушевский подвел итоги общего Соб-

рания Совета муниципальных образований Приморского 

края. Комментируя подготовленное в ходе работы Собра-

ния постановление, глава региона подчеркнул, что работа 

Совета не должна ограничиваться общими встречами. 

«Если мы будем собираться от случая к случаю, работы 

не получится. Предлагаю создать рабочую группу, чтобы 

в нее входили главы поселений, при необходимости депу-

таты Законодательного собрания», - заявил губернатор. В 

ходе встречи В.Миклушевский подверг критике предло-

жение создать палаты в рамках Совета, которые будут 

разделяться по уровню административного деления. 

«Считаю, это неразумно - разделять поселения, муници-

пальные районы, городские округа, так как не будет сла-

женной работы», - подчеркнул глава Приморья. Губерна-

тор принял предложение объединить некоторые поселе-

ния с целью оптимизировать расходы. «Думаю, нам стоит 

подумать об объединении некоторых поселений. Есть 

совсем маленькие поселения, где бюджетные траты на 

аппарат весьма ощутимы» - заявил Губернатор. Главы 

образований пожаловались на нехватку квалифицирован-

ных кадров. В.Миклушевский отметил, что уже в этом 

году будет создана система обучения служащих муници-

палитетов. «Очень важный момент - это обучение муни-

ципальных служащих. Я предлагаю сделать его систем-

ным на краевом уровне. Обещаю вам, что это будет нала-

жено»,- подчеркнул Губернатор. 

Уссурийск 

— Правила благоустройства откорректируют 

В этом году на территории Уссурийского городского ок-

руга начнут действовать новые правила благоустройства 

и санитарного содержания. Пока они находятся на стадии 

согласования и публичного обсуждения. Некоторые пунк-

ты правил остаются без изменений, а в некоторые возник-

ла необходимость внести поправки. Какие именно, - этот 
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вопрос обсудили депутаты Думы. Одно из самых немало-

важных изменений – то, чтобы снести ненужное дерево 

или кустарники, теперь нужно будет получить соответст-

вующую санкцию в «Центре охраны окружающей сре-

ды». С этого года в Уссурийске разрешение нужно будет 

брать и в случае посадки деревьев. Во время проведения 

субботников. Как пояснила директор МКУ УГО «Центр 

охраны окружающей среды» А.Ширковец, это связано с 

тем, что очень часто при посадке зеленых насаждений на 

территории общего пользования, особенно это касается 

жителей жилых домов, деревья высаживаются на инже-

нерные сети. И если возникает необходимость в дальней-

шем их ремонтировать, приходится спиливать насажде-

ния. Кроме того, будут ужесточены требования к сносу 

деревьев. Если эти виды работ были проведены незакон-

но, то сумма ущерба теперь будет рассчитываться тоже 

по-новому. Если горожане самовольно обрежут сухие 

ветки, им выпишут административный штраф. Если про-

изведут декоративную обрезку деревьев, которая привела 

к гибели растения, - такой факт будет расцениваться как 

ущерб, нанесенный окружающей среде. Причем, все виды 

работ, связанные с обрезкой, можно будет проводить в 

строго отведенные сроки – с мая по август включительно. 

После бурного обсуждения депутаты пришли к выводу, 

что предлагаемые поправки можно расценивать не одно-

значно. Главный вопрос - не повлечет ли обязательство 

сбора документов к нежеланию людей заботиться об озе-

ленении своих придомовых территорий? Со сбором доку-

ментов столкнутся и предприниматели. Таким образом, к 

традиционному общегородскому двухмесячнику по бла-

гоустройству придется всем готовиться заранее. С учетом 

высказанных замечаний и предложений депутаты приня-

ли решение создать рабочую группу по доработке отре-

дактированного документа и вынести этот проект на рас-

смотрение всего депутатского корпуса на очередном засе-

дании Думы. 

Хабаровский край 

Хабаровск 

— Перспективы развития и совершенствования наруж-

ной рекламы обсудили на заседании коллегии при мэре 

Тон разговору задал глава краевого центра Александр 

Соколов, он подчеркнул, что город должен выглядеть 

достойно со всеми рекламными конструкциями, и эта ра-

бота касается многих. Должны быть задействованы и ар-

хитекторы, и предприятия промышленности, и торговля, 

и жилищные организации. Коротко охарактеризовать со-

стояние рекламного пространства на улицах города мож-

но следующими цифрами: всего в Хабаровске зарегист-

рировано около 7500 объектов наружной рекламы, из них 

более 6500 имеют различную подсветку, что украшает 

улицы в темное время. Общая площадь всех конструкций 

превышает 115 тысяч квадратных метров. Активно ис-

пользуются новые технологии, которые еще 3-4 года на-

зад мало использовались. Это призматроны, роллеры, ви-

деоэкраны, электронные табло. Основная часть рекламы 

размещена в Центральном районе, что вполне объяснимо 

- именно здесь информацию о предлагаемых товарах и 

услугах может увидеть большинство потребителей. Кста-

ти, в исторической части города все рекламные конструк-

ции должны иметь неоновую, светодиодную или люми-

несцентную подсветку информационного поля. Для того, 

чтобы стимулировать рекламораспространителей к при-

менению новаций, используется понижающий коэффици-

ент при оплате. Плата за размещение «двигателя торгов-

ли» приносит и солидный вклад в бюджет города. Как 

отметил начальник отдела наружной рекламы и регистра-

ции информационных конструкций Василий Аристов, по 

итогам 2012 года поступления в городскую казну соста-

вили 101,9 млн руб. Одна из основных проблем – разме-

щение наружной рекламы незаконно, без разрешений, без 

учета единого стилевого решения зданий, что вовсе не 

украшает город. «Зачастую торговые центры еще до сда-

чи зданий в эксплуатацию превращаются в подобие ново-

годней елки, обвешанной разной, не соответствующей 

облику города рекламой. Причем в 80% случаев нет под-

светки ни рекламы, ни здания в целом», - отметил 

В.Аристов. С октября 2012 года администрация города 

имеет право осуществлять демонтаж незаконно установ-

ленной рекламы, и работы проводятся. В прошлом году 

было демонтировано более 600 конструкций. Возмещена 

лишь часть понесенных затрат. Как было подчеркнуто на 

заседании коллегии, необходимо продолжить эту работу, 

добиваясь компенсации расходов на работы по демонта-

жу. А тем, кто самовольно устанавливает рекламу, стоит 

серьезно побеспокоиться. В ноябре прошлого года в Гос-

думе был принят в первом чтении законопроект о внесе-

нии изменений в закон «О рекламе» - планируется приме-

нять штрафные санкции за самовольную установку рек-

ламы, а штрафы для юридических лиц могут быть огром-

ными – от 500 тыс. до миллиона рублей. По итогам засе-

дания коллегии мэром даны поручения по разработке 

комплексной программы – причем должны быть расписа-

ны мероприятия, касающиеся наружной рекламы, по каж-

дой улице. Будет осуществляться более жесткий подход к 

нарушителям законодательства. 

— У предпринимателей появится возможность арендо-

вать убежища гражданской обороны муниципальных 

предприятий или учреждений 

Как сообщили в городском управлении по делам ГО и ЧС, 

это решение мэрии выгодно как для представителей биз-

неса, поскольку ставки аренды таких помещений невели-

ки, так и для предприятий, так как данная недвижимость 

не используется собственником в хозяйственной деятель-

ности и не приносит дохода. Убежища будут передавать-

ся в аренду по результатам аукциона. Аукцион проводит-

ся путем повышения начальной цены договора, указанной 

в извещении о проведении аукциона.  

Архангельская область 

Архангельск 

— Утверждена стратегия действий в интересах детей 

Распоряжением мэра Виктора Павленко утверждена 

Стратегия действий в интересах детей в Архангельске на 

2013-2017 годы и план первоочередных мероприятий до 

2015 года по реализации ее важнейших положений. На 

сегодняшний день в Архангельске проживает почти 70 

тысяч детей и подростков. В городе 1149 многодетных 

семей; около 6,5 тыс. неполных семей, 866 - детей-

инвалиды, 1208 - дети-сироты и оставшиеся без попече-

ния родителей. Стратегия охватывает все категории семей 

и детей и объединяет мероприятия, которые уже реали-

зуются в Архангельске в рамках девяти долгосрочных 

целевых программ: «Семья и дети Архангельска», «Ар-

хангельск без наркотиков», «Молодежь Архангельска», 

«Патриотическое воспитание молодежи», «Профилактика 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних», 

«Дополнительные меры социальной поддержки отдель-

ных категорий граждан», «Обеспечение жильем молодых 

семей», «Обеспечение беспрепятственного доступа инва-
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лидов к муниципальным объектам социальной инфра-

структуры», «Совершенствование и модернизация систе-

мы питания в муниципальных образовательных учрежде-

ниях города». Вместе с тем есть ряд проблем, которые 

сохраняют свою остроту. Так, по-прежнему актуальными 

остаются вопросы предупреждения правонарушений, со-

вершаемых несовершеннолетними; выявления детей, ос-

тавшихся без попечения родителей; работы с «трудными» 

подростками. Все это свидетельствует о необходимости 

проведения дальнейшей системной работы с детьми и их 

окружением по формированию здорового образа жизни, 

социально одобряемого и законопослушного поведения, 

ответственности родителей за воспитание своих детей, 

создание условий для безбарьерной интеграции детей-

инвалидов и успешной адаптации детей-сирот. Как рас-

сказала начальник управления по вопросам семьи, опеки 

и попечительства Ольга Дулепова, среди основных прин-

ципов муниципальной стратегии - реализация права каж-

дого ребенка жить и воспитываться в семье; защита прав 

каждого ребенка, включая диагностику ситуации, плани-

рование и принятие необходимого комплекса мер по 

обеспечению соблюдения прав ребенка и восстановлению 

нарушенных прав; правовое просвещение; предоставле-

ние реабилитационной помощи каждому ребенку, став-

шему жертвой жестокого обращения или преступных по-

сягательств; максимальная реализация потенциала каждо-

го ребенка; сбережение здоровья детей. Кроме того, стра-

тегия предусматривает технологии помощи, ориентиро-

ванные на развитие внутренних ресурсов семьи, удовле-

творение потребностей ребенка; особое внимание уязви-

мым категориям детей; обеспечение профессионализма и 

высокой квалификации при работе с каждым ребенком и 

его семьей. Одним из важнейших принципов является 

партнерство во имя ребенка. Политика в интересах детей 

должна опираться на технологии социального партнерст-

ва, предусматривать привлечение общественных органи-

заций к решению актуальных проблем, связанных с обес-

печением и защитой прав и интересов детей. Необходимо 

принимать меры, направленные на формирование откры-

того рынка социальных услуг, создание системы общест-

венного контроля в сфере обеспечения и защиты прав 

детей. Реализация муниципальной стратегии будет осу-

ществляться по нескольким направлениям: семейная по-

литика детствосбережения; доступность качественного 

обучения и воспитания, культурное развитие и информа-

ционная безопасность детей; охрана здоровья детей и 

формирование здорового образа жизни; равные возмож-

ности для детей, нуждающихся в особой заботе государ-

ства; создание системы защиты и обеспечения прав и ин-

тересов детей и дружественного к ребенку правосудия; 

дети – участники реализации Стратегии. - По каждому из 

направлений Стратегии утверждены перечни мероприя-

тий, разработанные высокопрофессиональными специа-

листами. Все они отвечают вызовам сегодняшнего дня и 

предусматривают алгоритмы межведомственного взаимо-

действия для обеспечения максимальной эффективности 

проводимой работы. Все это в конечном итоге имеет сво-

ей целью сделать каждого ребенка, живущего в нашем 

городе, счастливым, обеспечить ему все возможности и 

условия для полноценной жизни, - подчеркнула замести-

тель мэра по социальным вопросам Ирина Орлова. 

— Владимир Гармашов: при внедрении электронного пра-

вительства особое значение имеет социальный аспект 

- Электронные государственные и муниципальные услуги 

это, прежде всего социальный проект. Поэтому в Архан-

гельске особое внимание уделяется социальным аспектам 

внедрения системы предоставления государственных и 

муниципальных услуг в электронном виде, - отметил за-

меститель мэра – руководитель аппарата В.Гармашов. 

Услуга, в том числе и предоставляемая в электронном 

виде, подразумевает как минимум две стороны. Есть тот, 

кто ее оказывает и есть тот, кто ее получает. Если за вне-

дрение электронных услуг на любом уровне можно на-

значить государственного и муниципального служащего, 

который будет ответственным, и строго с него спраши-

вать, то с гражданами все гораздо сложнее. Образно гово-

ря нельзя назначить «старшего по подъезду» за пользова-

ние услугами. Человека, который не хочет разбираться с 

интернетом, по-прежнему несет бумаги и сидит в очере-

ди, можно только переубедить, но не заставить зарегист-

рироваться на соответствующем сайте. - Поэтому для по-

вышения эффективности предоставления электронных 

услуг мы планомерно занимаемся повышением квалифи-

кации муниципальных служащих, - отметил В.Гармашов. 

В мэрии Архангельска для такой работы подготовлено 

более 250 служащих, а всего, вместе с сотрудниками му-

ниципальных предприятий и учреждений обучение про-

шло более 800 человек. Доступ граждан к ресурсам ин-

формационного общества обеспечивает востребованность 

услуг. Но доступ, это в такой же степени вопрос умения 

пользоваться технологиями, как и наличия технических 

средств. Граждан необходимо агитировать, обучать и мо-

тивировать пользоваться электронными государственны-

ми и муниципальными услугами. - Инструменты, которые 

мы совместно с областными властями задействуем для 

этого понятные и привычные - нужно информировать и 

обучать горожан, - считает В.Гармашов. - С этой целью 

уже используется социальная реклама информатизации и 

ведется просветительская работа с населением. Но требу-

ется и обучение жителей основам пользования информа-

ционно-коммуникационными технологиями для форми-

рования социального заказа на услуги в электронном ви-

де. Кроме того востребованность государственных и му-

ниципальных услуг, предоставляемых в электронном виде 

– это один из существенных критериев для получения 

федеральных субсидий. Совместно с САФУ в Архангель-

ске уже реализуется проект обучения пенсионеров ком-

пьютерной грамотности. 

Волгоградская область 

Волгоград 

— Дружить городами: пожилые жители Волгограда и 

Хемнитца провели телемост 

Побратимские связи между Волгоградом и немецким 

Хемнитцем укрепляются с каждым поколением - в этом 

году дружбе двух городов исполняется 25 лет. Официаль-

ные и деловые контакты, культурные и молодежные об-

мены на днях были дополнены еще и неформальным об-

щением жителей двух городов посредством телемоста. 

Организовать и провести на базе Молодежного информа-

ционно-аналитического центра видеоконференцию между 

участниками муниципального клуба пожилых людей Вол-

гограда и представителями ряда общественных объедине-

ний пожилых людей Хемнитца помогла администрация 

Волгограда. Телемост между городами-побратимами Вол-

гоградом и Хемнитцем состоялся в рамках сотрудничест-

ва городов, включенных во всемирную сеть «Города, доб-

рожелательные к пожилым людям». В этом международ-

ном проекте участвуют более 30 муниципалитетов из 23 

стран мира. В прошлом году к данной инициативе при-



  

 

  
 

СТР. 18 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 03 (221) 

соединился и Волгоград. Участники мероприятия смогли 

не только обменяться опытом работы и рассказать о своих 

достижениях, но и наметить дальнейшее взаимодействие. 

«Наш клуб пожилых людей, объединяющий сегодня око-

ло 20 тысяч человек, помогает людям старшего возраста 

вести по-прежнему социально активный образ жизни, 

организовывать культурный досуг, поддерживать хоро-

шую физическую форму и даже научиться чему-то ново-

му, - рассказала руководитель учреждения Галина Ярцева. 

– Занимается мы и благотворительной деятельностью: 

наши хоровые коллективы всегда с удовольствием при-

нимают участие в организации концертов для ветеранов, 

выступают в госпиталях». В свою очередь немецкие 

«коллеги» рассказали о том, как строится общественная 

работа в Хемнитце. Как выяснилось, у той и другой сто-

роны немало общего, и, прежде всего, это – желание по-

жилых граждан быть полезными обществу, иметь воз-

можность передать свой богатый жизненный, а зачастую, 

и профессиональный опыт молодым. На похожих прин-

ципах строится и сама работа: к проведению мероприятий 

привлекаются добровольцы, которые поддерживают дея-

тельность таких общественных объединений. «Сегодняш-

ний телемост – это реализация гражданских инициатив 

общества, - подчеркнула руководитель городского депар-

тамента зарубежных, региональных и внешнеэкономиче-

ских связей Наталья Альшук.- Со своей стороны админи-

страция города намерена и впредь оказывать всевозмож-

ную помощь и содействовать тому, чтобы количество 

таких общественно-значимых проектов росло». Важность 

налаживания непосредственного контакта между пожи-

лыми людьми городов-побратимов отметил и руководи-

тель департамента муниципальных выплат и работы с 

населением Аркадий Грушко. Данное мероприятие, счи-

тает он – начало масштабного проекта, в котором будет 

задействовано максимально возможное количество горо-

дов-побратимов Волгограда. «Сегодня в Волгограде про-

живает около 300 тысяч человек, достигших пенсионного 

возраста - это почти треть всего населения города. Поэто-

му особенно важно, чтобы они были востребованы, дели-

лись опытом, активно участвовали в социальной жизни и 

знали, что о них не забывают», - отметил он. Пожилые 

люди Волгограда и Хемнитца обсудили вопросы досуга, 

медицины, взаимодействия с властями, опыт передачи 

жизненного опыта подрастающему поколению. А некото-

рые факты — например, тот, что в Волгограде благодаря 

мероприятиям клуба пожилых людей создаются семьи — 

вызвал аплодисменты представителей немецкой стороны. 

Возможность реализовать себя дает пожилым людям си-

лы и энергию, отметили участники дискуссии. 

Вологодская область 

Вологда 

— Полиция продолжит применять жѐсткие санкции к 

нарушителям правил парковки 

Начальник Управления МВД по Вологодской области 

Виталий Федотов уверен в необходимости применять же-

сткие санкции к нарушителям правил парковки в крупных 

городах. По его мнению, критика полиции в связи с акти-

визацией этой работы, неуместна. «Чем больше будет 

изыматься транспорта, паркующегося незаконно, тем вы-

ше будет порядок», – считает он. Со своей стороны, руко-

водство полиции постоянно обращается к руководству 

области, главам городов и районов, чтобы в населенных 

пунктах создавались условия для изъятия автотранспорта. 

«Поскольку в городе Вологде созданы условия для эва-

куации транспорта, который незаконно паркуется, то мы, 

конечно, активизировали эту работу. По взрыву недо-

вольства граждан понятно, насколько укоренилась в соз-

нании граждан вседозволенность – «куда хочу, туда и 

ставлю». И все оправдывается тем, что нет стоянок. Но 

отсутствие стоянок не дает права нарушать другие нормы 

закона». Виталий Федотов добавил также, что в своей 

работе полиция ориентируется и на многочисленные жа-

лобы граждан на нарушения водителями правил парков-

ки. «Масса обращений граждан, которые жалуются, что 

машины стоят на тротуарах, машины стоят на газонах, на 

детских площадках, перекрывают подходы к подъездам. 

Мы можем опубликовать данные о количестве таких об-

ращений – их очень много», – сказал начальник регио-

нального Управления МВД. 

Воронежская область 

Воронеж 

— Очередь в детские сады может быть ликвидирована 

уже к концу 2014 года 

Глава города Сергей Колиух провел рабочее межведомст-

венное совещание по вопросу ликвидации очередей в до-

школьные образовательные учреждения Воронежа. В нем 

приняли участие председатель городской Думы Владимир 

Ходырев, главный федеральный инспектор по Воронеж-

ской области Александр Солодов, первый вице-спикер 

городского парламента Александр Провоторов, а также 

руководители профильных подразделений области и го-

рода. Открывая рабочую встречу, С.Колиух отметил, что 

на совещании, которое провел губернатор Воронежской 

области Алексей Гордеев, обсуждались пути ликвидации 

очереди в дошкольные учреждения города. Это и строи-

тельство новых детсадов на основе государственно-

частного партнерства, проведение работ по реконструк-

ции и ремонту уже имеющихся помещений, а также воз-

врат в муниципальную собственность и использование по 

первоначальному назначению зданий, в которых раньше 

располагались детские сады. Указанные предложения по 

решению вопроса по ликвидации дефицита мест в детские 

сады были разработаны временной комиссией Воронеж-

ской городской Думы, в состав которой вошли депутаты и 

руководители профильных управлений горадминистра-

ции. – Программа по развитию дошкольного образования 

прошла предварительное рассмотрение областными и 

городскими структурами, получила одобрение губернато-

ра. На сегодняшнем совещании перед нами стоит цель 

детализировать и синхронизировать действия федераль-

ных, областных и городских структур, чтобы ликвидиро-

вать проблему дефицита мест в детских садах Воронежа 

до конца 2014 года, – открыл рабочую встречу глава го-

рода. Председатель городской Думы Владимир Ходырев 

поблагодарил всех, кто принимал участие в разработке 

программы. В настоящее время в ней три направления. 

Во-первых, строительство новых муниципальных детских 

садов за счет использования средств бюджета и принци-

пов государственно-частного партнерства. В этом проекте 

готовы принять участие 13 строительных компаний. Они 

планируют построить 15 детских садов. Во-вторых, речь 

идет о возврате в муниципальную собственность и прове-

дении работ по реконструкции помещений, которые ранее 

использовались для детских дошкольных учреждений. В-

третьих, использование для размещения негосударствен-

ных детских садов встроено-пристроенных помещений, 

принадлежащих частным компаниям на условиях госу-
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дарственно-частного партнерства. В реализации этого 

направления готовы принять участие 12 застройщиков. 

Они предложили открыть 18 детских садов или дополни-

тельных филиалов. Спикер перечислил ряд вопросов, свя-

занных со строительством новых зданий детских садов. 

Эти вопросы были также озвучены на совещании у губер-

натора. Речь идет о необходимости минимизации затрат 

на выполнение технических условий для строительных 

компаний, которые выразили намерение участвовать в 

программе, а также осуществлении технического надзора 

за темпами и качеством строительства детских садов КП 

ВО «Единая дирекция капитального строительства и га-

зификации». Владимир Ходырев также акцентировал 

внимание присутствующих на необходимости провести 

переговоры с финансово-кредитными организациями, 

которые могли бы также рассмотреть возможность выда-

чи кредитов на льготных условиях для участников про-

граммы по строительству детских садов. Председатель 

городской Думы также подчеркнул, что строительные 

компании, которые выразили готовность участвовать в 

проекте, показали, что для них важен этот социальный 

проект, актуальны проблемы жителей, и они готовы вме-

сте с областными и городскими властями его реализовать 

в максимально сжатые сроки. В.Ходырев также пояснил, 

что уже в феврале целесообразно заключить с застройщи-

ками контракты, чтобы они могли приступить в марте-

апреле непосредственно к работе. Тем более существуют 

два базовых проекта повторного применения – на 220 и 

150 мест. Их привязку можно выполнить оперативно, 

больше времени займут вопросы, связанные с кадастром и 

размежеванием. Что касается самих зданий детских садов, 

то сдаваться они должны «под ключ». Первый замести-

тель председателя городской Думы А.Провоторов сооб-

щил, что каждая заявившаяся строительная организация 

представила письменное согласие и пакет документов, 

который включает в себя месторасположение и общую 

площадь земельного участка, основные характеристики 

строящегося объекта, а также сведения о наличии приле-

гающего земельного участка, на котором могут быть ор-

ганизованы игровая и спортивная площадки для нужд 

дошкольного учреждения. – Необходимо, чтобы все про-

фильные ведомства и структуры включились в работу и 

дали свое одобрение на предложение инвесторов, напри-

мер, управление образования должно подтвердить нали-

чие реальной потребности в детских учреждениях в каж-

дом конкретном районе, управление стратегического пла-

нирования и проектов развития – экономическую эффек-

тивность от его дальнейшего выкупа за счет бюджетных 

средств и т.д., – дал указание глава Воронежа С.Колиух. 

Главный федеральный инспектор по Воронежской облас-

ти Александр Солодов подчеркнул, что на заседании не-

обходимо определить конкретные действия по реализации 

программы, каждый этап которой должен жестко контро-

лироваться на всех уровнях, ответственных лиц. Главой 

города на совещании был сформулирован целый ряд по-

ручений, в частности, помимо уже имеющихся типовых 

проектов детсадов разработать документацию на дошко-

льные учреждения различной вместимости на 80, 100 и 

120 мест для того, чтобы оперативно рассматривать все 

предложения, поступающие от строительных организа-

ций. Свои замечания в ходе совещания внесла и замести-

тель руководителя департамента архитектуры и строи-

тельной политики Воронежской области Марина Ракова. 

Она сообщила, что согласно обновленному законодатель-

ству в строительной сфере, нельзя строить объекты мест-

ного значения, если они не внесены в генеральный план. 

Поэтому необходимо проработать данный вопрос деталь-

но и заранее: депутатам гордумы нужно будет рассмот-

реть вопрос включения новых объектов в генплан сразу 

после того, как программа будет утверждена. А.Солодов, 

в свою очередь, подчеркнул, что необходимо особо сле-

дить за соблюдением сроков реализации каждого из под-

готовительных мероприятий. Завершая совещание, глава 

города С.Колиух потребовал активизировать работу всех 

ведомств и структур, чтобы в течение месяца внести все 

предложения Временной комиссии гордумы в сущест-

вующую долгосрочную муниципальную программу раз-

вития дошкольного образования, и подать заявку на со-

финансирование из регионального бюджета. 

Иркутская область 

— Иркутский губернатор предлагает сделать школы 

сельскими культурными центрами 

В Иркутской области разрабатывают типовые проекты 

для строительства школ в муниципалитетах, сообщила 

пресс-служба регионального правительства со ссылкой на 

губернатора Сергея Ерощенко. "Региону необходимы со-

временные школы, в которых дети будут получать обра-

зование, соответствующее требованиям времени. Кроме 

того, школа может стать культурным центром села или 

поселка", - заявил С.Ерощенко в ходе рабочей поездки в 

Тайшетский район. В сообщении уточняется, что в на-

стоящее время над проектами работают профильные ве-

домства и министерства облправительства. Губернатор 

также отметил, что при строительстве школ в муниципа-

литетах особое внимание следует уделять соответствию 

учебного заведения количеству детей, которые смогут его 

посещать. "Незаполненная школа не оправдает затрат на 

ее содержание, которые понесут местные бюджеты", - 

поясняется в сообщении. 

Братск 

— Безопасность требует средств и совместных усилий 

Результаты комплексной проверки лечебных учреждений 

и пожелания главных врачей по обеспечению безопасно-

сти заслушали сегодня в администрации Братска на меж-

ведомственной комиссии по профилактике правонаруше-

ний. Происшествие в областном центре с похищением 

новорожденного ребенка вскрыло общие проблемы для 

всех учреждений здравоохранения. При 100% оборудова-

нии поликлиник и стационаров охранно-пожарной сигна-

лизацией остаются не решѐнными некоторые вопросы по 

остальным направлениям обеспечения безопасности. В 

частности, как отметили главные врачи, на территорию 

любого стационара может пройти не только посторонний 

человек, но и проехать машина. Для ликвидации этой 

проблемы необходимо восстановление ограждений и ор-

ганизация контрольно-пропускных пунктов на въездах в 

больницы. Требуются средства и на установку камер на-

блюдения,- как внутри помещений, так и снаружи. Но 

особо руководители медучреждений выделили важность 

постов охраны, на необходимое количество которых у 

больниц просто не хватает средств. Все предложения, 

которые были озвучены сегодня на заседании городской 

межведомственной комиссии по профилактике правона-

рушений и обеспечению общественной безопасности, 

будут направлены в адрес правительства Иркутской об-

ласти для принятия дальнейших решений. Тем более, что 

финансирование учреждений здравоохранения с 1 января 

2013 года полностью перешло в ведение областного бюд-

жета. 
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Кировская область 

— Муниципалитетам за повышение рождаемости будут 

давать 10-миллионные гранты 

Правительство Кировской области готовит документы, 

согласно которым в регионе с 2013 года муниципалитеты, 

обеспечивающие прирост населения, будут получать 

крупные денежные гранты. "Сейчас идет согласование 

документов, касающихся мотивации муниципальных об-

разований в части демографической политики. Мы пла-

нируем, начиная с 2013 года, выделять в качестве грантов 

серьезные суммы на муниципальные образования, кото-

рые лучше всего демонстрируют работу в этой части", - 

заявил глава региона Никита Белых. Он пояснил, что речь 

идет о суммах порядка 10 млн руб. на каждое муници-

пальное образование. "Это большие очень средства. Обя-

зательным условием для муниципалитета является нали-

чие специальной программы. Если мы увидим, что у ад-

министрации есть четкое понимание того, что нужно де-

лать, что определенные меры предпринимаются и дают 

результат, то мы готовы дать на это деньги", - отметил 

Н.Белых. По его словам, деньги муниципалитетам будут 

выдаваться "неокрашенные", то есть муниципалитет смо-

жет распоряжаться ими по своему усмотрению. "Можно 

на эти деньги строить детские сады, какую-то детскую 

инфраструктуру или организовать молодым семьям до-

полнительные выплаты. Это дело муниципалитетов", - 

подчеркнул губернатор. Он так же пояснил, что, начиная 

с 2012 года, правительство региона определило два ос-

новных критерия для оценки деятельности муниципаль-

ных образований - это демография и фонд оплаты труда. 

"Демография - вопрос политический и стратегический, но 

строить школы, создавать объекты культуры и здраво-

охранения есть смысл, когда мы не теряем население", - 

сказал Н.Белых. Он отметил, что на сегодняшний день в 

масштабах Кировской области лишь два муниципальных 

образования вышли в плюс и имеют естественный при-

рост населения. Это город Киров и Афанасьевский район. 

Курганская область 

Курган 

— В городе обсудили вопросы капитального ремонта 

многоквартирных домов 

В Кургане, как и в целом по всей стране, много домов, 

нуждающихся в капитальном ремонте. Фонд содействия 

реформированию ЖКХ, который в последние годы актив-

но помогал гражданам в этом вопросе, не смог решить 

всех проблем. К примеру, в Кургане за 2008-2012 годы с 

участием Фонда содействия реформированию ЖКХ капи-

тально были отремонтированы только 57 домов. С целью 

создания гарантированного источника финансирования 

расходов, связанных с капитальным ремонтом многоквар-

тирных домов, в Жилищный кодекс РФ были внесены 

изменения, предусматривающие создание региональных 

фондов капитального ремонта. Нововведения обсудили на 

совещании, которое провѐл заместитель Руководителя 

Администрации города, директор Департамента жилищ-

но-коммунального хозяйства и строительства Михаил 

Дубанич. Согласно принятым поправкам финансирование 

капремонта многоквартирных домов будет осуществлять-

ся за счѐт взносов собственников, бюджетных средств и 

иных не запрещенных законом источников финансирова-

ния. Закон обязывает всех собственников жилых помеще-

ний уплачивать ежемесячный взнос на капитальный ре-

монт общего имущества в многоквартирном доме. При 

этом граждане вправе выбрать один из двух способов 

формирования фонда: перечислять взносы на отдельный 

банковский счѐт или на счѐт регионального оператора. 

Минимальный размер взноса будет установлен норматив-

но-правовым актом субъекта РФ. На совещании участни-

ки обозначили первоочередные задачи, которые сегодня 

стоят перед муниципальными властями. В их числе, в 

частности, были отмечены проведение технического об-

следования всех многоквартирных домов в городе и орга-

низация в рамках полномочий органов местного само-

управления разъяснительной работы с населением по по-

правкам, внесѐнным в Жилищный кодекс РФ. 

— Муниципалитет - лучший город по вопросам обеспече-

ния безопасности 

Итоги деятельности руководящего состава гражданской 

обороны города Кургана и территориального звена Еди-

ной государственной системы предупреждения и ликви-

дации чрезвычайных ситуаций рассматривались сегодня 

на учебно-методическом сборе, который провел Руково-

дитель администрации города Кургана Александр Яку-

шев. В мероприятии приняли участие представители му-

ниципальных властей, экстренных служб, правоохрани-

тельных органов, предприятий и организаций города. Как 

сообщил начальник МКУ «Управление по делам ГО и ЧС 

города Кургана» Аркадик Галустов, в 2012 году на терри-

тории города чрезвычайных ситуаций не зарегистрирова-

но. План мероприятий по обеспечению безопасности гра-

ждан выполнен в полном объеме. В целях предотвраще-

ния ЧС в период весеннего паводка была продолжена ра-

бота по укреплению защитных гидротехнических соору-

жений на реке Тобол. Во время половодья была произве-

дена распиловка льда на реке, вывезен снег с территории 

города, подготовлены водооткачивающие средства и 

осуществлены другие профилактические мероприятия. В 

весенне-летний период особое внимание городских служб 

было направлено на обеспечение пожарной безопасности. 

По информации А.Галустова, в черте Кургана располага-

ется свыше 6-ти тысяч гектаров леса, в зоне риска нахо-

дятся 11 населенных пунктов. В целях безопасности во-

круг поселков были обустроены минерализованные поло-

сы, установлены шлагбаумы, предупреждающие таблички 

и аншлаги, организованы дежурства на пожарно-

наблюдательной вышке и патрулирование лесов. Адми-

нистрацией Кургана совместно с городским Отделом над-

зорной деятельности проводилась разъяснительная работа 

с жителями частного сектора, представителями садовод-

ческих товариществ и дачных кооперативов. Проведен-

ный комплекс мероприятий позволил уменьшить количе-

ство природных пожаров в 6 раз по сравнению с про-

шлым годом. Одним из направлений деятельности спаса-

тельных служб и муниципальных властей в прошлом году 

являлось обеспечение безопасности на водных объектах. 

На территории Кургана было оборудовано 5 мест отдыха 

и купания, где регулярно дежурили сотрудники аварийно-

спасательного отряда МКУ «Управление по делам ГО и 

ЧС города Кургана». Среди основных причин гибели лю-

дей на воде А.Галустов назвал купание в состоянии алко-

гольного опьянения и плавание в не предназначенных для 

этого местах. Серьезная работа в 2012 году была проде-

лана по выполнению задач гражданской обороны: прове-

дена комплексная техническая проверка системы опове-

щения граждан, отремонтированы защитные сооружения 

на 11-ти объектах экономики, уточнен порядок действий 

эвакуационных органов областного центра, проведено 80 

учений и тренировок и др. На курсах гражданской оборо-

ны МКУ «Управление по делам ГО и ЧС города Кургана» 



  

 

  
 

СТР. 21 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 03 (221) 

обучено 858 специалистов ГО и РСЧС, в Учебно-

методическом центре Курганской области подготовлены 

259 городских специалистов различных уровней. Для 

школьников организованы городской слет-соревнование 

«Школа безопасности» и олимпиада по ОБЖ. По итогам 

деятельности по предупреждению и ликвидации чрезвы-

чайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности 

город Курган в 2012 году занял первое место среди муни-

ципальных образований Зауралья. Руководитель Админи-

страции Кургана Александр Якушев и заместитель пред-

седателя Курганской городской Думы Вячеслав Тяжель-

ников поблагодарили участников учебно-методического 

сбора за четкую, оперативную и слаженную работу и вы-

разили надежду на то, что и впредь Курган останется ли-

дером в вопросах защиты жизни и здоровья граждан. 

Магаданская область 

— На Колыме в системе электронной регистратуры уже 

3000 жителей 

Работа по формированию единой информационной сис-

темы здравоохранения региона проводится в рамках це-

левых программ «Развитие здравоохранения» и «Инфор-

матизация Магаданской области». В Магаданской облас-

ти введен в действие сервиса записи на прием к врачу в 

электронном виде. В 22 медицинских учреждениях орга-

низованы рабочие места в регистратуре с подключением к 

сети интернет. В системе находится расписание приема 

специалистов всех учреждений здравоохранения террито-

рии. На 16 января 2013 года в данной системе зарегистри-

ровано 3 тыс. пациентов. 30 из них воспользовались пор-

талом государственных услуг. Информация о новой услу-

ге размещена на стендах лечебно-профилактических ор-

ганизаций и в средствах массовой информации. В даль-

нейшем на вопросы колымчан о новом сервисе ответят в 

будущем колл-центре Магаданского областного государ-

ственного учреждения «Многофункциональный центр». 

«Колымское здравоохранение должно развиваться на бла-

го жителей Магаданской области. Напомню, что по про-

грамме модернизации этой сферы в течение 2 лет общий 

объем финансирования составляет более 2,5 млрд руб. 

Наша цель – внедрить федеральные стандарты медицин-

ской помощи и создать более комфортные условия для 

лечения граждан», - сообщил губернатор территории Ни-

колай Дудов. Работа по формированию единой информа-

ционной системы здравоохранения Магаданской области 

проводится в соответствии с дорожной картой и меро-

приятиями областных целевых программ «Развитие здра-

воохранения» и «Информатизация Магаданской области». 

Московская область 

— Глава Подмосковья намерен вместе с муниципалите-

тами решать задачу по выделению земель многодетным 

семьям 

В Московской области на выделение земель многодетным 

семьям подали заявки 10 тыс. 100 семей, заявил и.о. главы 

региона Андрей Воробьев в ходе рабочий поездки в Дуб-

ну. "Землю будем выделять и инфраструктуру туда под-

водить. Давайте вместе посоветуемся. Может, кому-то не 

нужна земля? Может, какие-то компенсационные выпла-

ты?", - сказал А.Воробьев на встрече с общественностью 

города. "Это указ президента. Он реализуется сложно, и 

здесь наша задача с муниципалитетами все-таки этот указ 

выполнить", - подчеркнул врио губернатора. Закон "О 

бесплатном предоставлении земельных участков много-

детным семьям в Московской области" был принят в ре-

гионе в июне 2011 года. По данным на конец октября 

2012 года, земельными участками в Московской области 

обеспечены 1224 семьи. 26 октября 2012 года на учете в 

органах местного самоуправления в качестве нуждаю-

щихся в получении земельных участков состояло 9399 

многодетных семей, из них 8401 многодетная семья - в 

очереди на получение земли для индивидуального жи-

лищного строительства. В 36 муниципальных образова-

ниях Московской области многодетным семьям не пре-

доставлено ни одного земельного участка. Планы по пре-

доставлению земельных участков многодетным семьям 

представили лишь 58 муниципалитетов. 

Нижегородская область 

Дзержинск 

— В муниципалитете могут быть созданы дворовые 

парковки 

В администрации Дзержинска прорабатывается возмож-

ность создания специализированных парковок в разных 

районах города. Об этом в ходе еженедельного объезда 

городских территорий заявил глава Дзержинска Валерий 

Чумазин. По словам В.Чумазина, сейчас на обочинах го-

родских дорог паркуется слишком много автомобилей, 

которые мешают проезду других машин и уборке снега. 

«Для решения вопроса мы будем организовывать профи-

лактическую работу с жителями города, имеющими авто-

транспортные средства, и вести эту работу мы будем пу-

тем переговоров и встреч», - отметил В.Чумазин. Он до-

бавил, что в настоящее время прорабатывается возмож-

ность создания парковочных мест в разных районах горо-

да, хотя возможности для этого имеются, в основном, 

только в новой части Дзержинска. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Мэр поставил задачи на год перед отраслями город-

ского хозяйства 

Продолжить строительство третьего моста, сделать ак-

цент на озеленении города, начать реализацию програм-

мы по сносу ветхого и аварийного жилья, – эти и другие 

задачи поставил мэр Новосибирска Владимир Городецкий 

перед специалистами отраслей городского хозяйства. Как 

отметил Владимир Городецкий, в 2013 году необходимо 

выполнить максимальный объѐм работ по строительству 

третьего мостового перехода через Обь. В следующем 

году должны быть введены в эксплуатацию три важных 

объекта дорожной инфраструктуры города. В текущем 

году будет выполнен ремонт улично-дорожной сети горо-

да на площади около 500 тыс. кв. метров, на эти цели в 

бюджете города предусмотрено 436,7 млн рублей. «Эти 

объѐмы превышают прошлогодние, однако отстают от 

утверждѐнных нормативов. Задача – в следующем году 

изыскать возможности и достичь нормативных показате-

лей – 1000 кв. метров отремонтированных дорожных 

площадей в год», – отметил мэр. В рамках подготовки 

города к празднованию 120-летия планируется реконст-

руировать и капитально отремонтировать объекты озеле-

нения на общую сумму почти 130 млн рублей. В этом 

году в городе должно появиться четыре фонтана, а в каж-

дом районе города – по одному-двум зелѐным уголкам. 

Также в планах – разработка Генеральной схемы озелене-

ния Новосибирска. Одной из главных задач, стоящих пе-

ред муниципалитетом, по словам В.Городецкого, является 

расселение ветхих и аварийных домов. Кроме того, в го-

роде продолжится работа по обеспечению жильѐм вете-
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ранов Великой Отечественной войны, детей-сирот, мно-

годетных семей, имеющих пятерых и более несовершен-

нолетних детей, а также по улучшению жилищных усло-

вий работников бюджетной сферы, молодых семей и ин-

валидов. В городе продолжится реализация целевой про-

граммы «Энергосбережение и повышение энергетической 

эффективности в городе Новосибирске». Также в бли-

жайшее время предстоит утвердить и приступить к реали-

зации двух масштабных программ: «Перевод многоквар-

тирных домов города Новосибирска с открытой системы 

горячего водоснабжения на закрытую систему горячего 

водоснабжения» на 2013-2017 годы и «Реконструкция 

централизованных систем горячего водоснабжения с от-

сутствующей циркуляцией горячей воды» на 2013 - 2017 

годы. В городе продолжится благоустройство дворов, 

модернизация лифтового хозяйства, ремонт многоквар-

тирных домов. 

— За три года расселят 307 ветхих домов 

Основной задачей для строительной отрасли на ближай-

шие три года станет освоение застроенных территорий. 

Об этом рассказал мэр Владимир Городецкий на подведе-

нии итогов работы в 2012 году и планах на ближайший 

период. Глава города озвучил основные параметры про-

граммы, которая будет реализовываться в Новосибирске в 

2013-2015 гг. «За три года должно быть расселено и сне-

сено 307 домов. В ближайшее время в администрациях 

районов будут утверждены адресные перечни домов, по-

падающие в программу этого года, – отметил мэр. – Не-

обходимо выселить людей из невыносимых условий, по-

этому в этом году мы будем сносить даже те дома, на 

месте которых ничего строить пока не планируется». 

«Нам ясна перспектива трех лет, но этого явно недоста-

точно, поэтому для себя мы ставим задачу – реализовы-

вать программу, но при этом искать пути увеличения ее 

темпов, работать с потенциальными инвесторами», – от-

метил мэр. По словам заместителя мэра – начальника де-

партамента строительства и архитектуры Сергея Боярско-

го, на данный момент опубликована информация о воз-

можности развития 30-ти территорий. Проводятся меро-

приятия по подготовке 59 территорий общей площадью 

более 28 га, на которых расположены 141 ветхий много-

квартирный дом, к проведению аукционов на право за-

ключения договоров о развитии застроенных территорий. 

— Модернизация образования продолжается 

Подведены итоги работы муниципальной системы обра-

зования Новосибирска за 2012 год и определены перспек-

тивы дальнейшего развития, направленного на повыше-

ние уровня и качества обучения детей. В образовательных 

учреждениях города сегодня обучается и воспитывается 

более 200 тысяч детей. В 2012 году сеть образовательных 

учреждений Новосибирска пополнил открывшийся дет-

ско-юношеский центр «Планетарий», построено 13 новых 

детских садов, создан центр каникулярного отдыха детей 

«Соло» для координации деятельности по организации 

летней оздоровительной кампании. В течение года про-

должалось укрепление и развитие материально-

технической базы. На текущий ремонт и подготовку уч-

реждений к новому учебному году из бюджетов разных 

уровней направлено более 626 млн руб., что значительно 

больше, чем в предыдущие годы: в 2010 году – 215,47 млн 

руб., в 2011 году – 485,35 млн руб. За лето проведен ре-

монт кровель в 30 школах и 27 детских садах. В 30 обра-

зовательных учреждениях установлены пластиковые ок-

на, в 52 – частично либо полностью заменены огражде-

ния. В 17 школах капитально отремонтированы столовые, 

в 15 – спортивные залы. В детских садах отремонтирова-

ны или установлены 203 теневых навеса. С целью совер-

шенствования школьного питания произошло техниче-

ское переоснащение 40 школьных столовых. Существен-

но укреплена материально-техническая база 7 загородных 

оздоровительных учреждений, 19 лагерей с дневным пре-

быванием. Для оснащения образовательного процесса 

закуплено более 27 тысяч комплектов учебников для на-

чальной школы, 20 тысяч единиц спортивного инвентаря 

для занятий игровыми видами спорта, легкой атлетикой и 

лыжами, более 600 комплектов интерактивного оборудо-

вания и 400 персональных компьютеров. Ряд школ обно-

вили учебно-лабораторное оборудование для кабинетов 

физики, химии, биологии, технического труда, получили 

комплекты робототехники. Совершенствование матери-

ально-технической базы муниципальных школ планиру-

ется продолжить в рамках долгосрочной целевой про-

граммы «Развитие инфраструктуры и материально-

технической базы образовательных учреждений города 

Новосибирска» на 2013-2017 годы, проект которой уже 

подготовлен. По-прежнему перспективным направлением 

остается развитие учреждений дошкольного образования. 

В рамках ведомственной целевой программы «Обеспече-

ние услуг дошкольного образования в городе Новосибир-

ска» на 2011-2015 гг. в 2012 году создано 3700 новых 

мест для дошкольников, из них 2761 – за счет реконст-

рукции и строительства. «Наряду с высокими темпами 

строительства детских садов нам предстоит продолжить 

работу по развитию альтернативных форм дошкольного 

образования – центров игровой поддержки, лекотек, 

групп кратковременного пребывания и семейных детских 

садов, – рассказала начальник управления образования 

мэрии Новосибирска Наталья Копаева. – Основная задача 

до 2015 года – ликвидировать очередь в дошкольные уч-

реждения детей с 3-х до 7 лет». В 2012 году все учащиеся 

1-х и 2-х классов переведены на новые образовательные 

стандарты, которые позволяют создать благоприятные 

условия для раскрытия способностей каждого ребенка. 

Также на новые стандарты перешли 65 5-х классов в 25 

школах города, в которых стандарты отрабатывались в 

экспериментальном режиме. В условиях введения ФГОС 

особое внимание уделяется не только образовательной, но 

и воспитательной составляющей процесса. Работа по ду-

ховно-нравственному и патриотическому воспитанию 

расширяется через историко-краеведческие проекты, во-

енно-патриотические клубы, поисковые отряды, музейное 

дело. «В каждом образовательном учреждении мы плани-

руем создавать музеи истории, уголки боевой славы, вы-

ставки, рассказывающие о наших знаменитых земляках, 

этапах становления нашего города, что в год его 120-

летия особенно актуально», – отметила Н.Копаева. Зада-

чами последующего периода развития муниципальной 

системы образования Новосибирска на период 2013-2015 

годов станут также обеспечение высокого качества и дос-

тупности реализации образовательных программ для всех 

без исключения детей, независимо от места их прожива-

ния и индивидуальных особенностей. Кроме того, будут 

создаваться и поддерживаться условия для привлечения в 

отрасль молодых педагогов, повышения квалификации и 

переподготовки кадров. 

— Мэр поставил задачи на 2013 год перед социальным 

комплексом города 

Продолжить реализацию масштабной программы по раз-

витию сети дошкольных учреждений, повысить уровень и 
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качество образования, усилить целевую работу по реаби-

литации детей с ограниченными возможностями, – эти и 

другие задачи поставил мэр Владимир Городецкий перед 

структурными подразделениями мэрии социальной сферы 

в 2013 году. В 2013 году в Новосибирске продолжится 

строительство детских садов, капитальный ремонт школ 

города, строительство реабилитационного центра для де-

тей-инвалидов «Олеся», который планируется ввести в 

эксплуатацию в 2015 году. «Главная цель ведомственной 

целевой программы по развитию системы дошкольного 

образования – к 2016 году обеспечить всех детей Новоси-

бирска в возрасте от трѐх до семи лет местами в детских 

садах, – отметил В.Городецкий. – В 2012 году на органи-

зацию 3700 дополнительных мест для дошкольников бы-

ло направлено 2,1 млрд рублей. Наша задача – найти но-

вые подходы в реализации городской программы, в том 

числе по удешевлению затрат на создание мест для до-

школьников». Кроме того, в 2013 году начнѐтся реализа-

ция многоотраслевой программы по воспитанию креатив-

ной молодѐжи. «Задача – в первом полугодии обсудить 

параметры новой программы, как итог – привлечь к еѐ 

реализации представителей разных отраслей и ведомств 

города», – пояснил мэр. В этом году в городе продолжит-

ся реализация всех программ по социальной поддержке 

населения, в приоритете – адресная помощь. «Мы многое 

сделали за последние четыре-пять лет в области физкуль-

туры и спорта, в городе возводились спортивные соору-

жения – как целые комплексы, так и небольшие спортив-

ные площадки. Ярким итогом нашей многолетней работы 

должно стать знаковое мероприятие – детские междуна-

родные игры «Спорт. – Искусство. – Интеллект», – отме-

тил В.Городецкий. В заключение мэр В.Городецкий по-

благодарил работников сферы здравоохранения за проде-

ланную работу. В 2012 году в городе были введены в экс-

плуатацию семь отделений общей врачебной практики, 

два детских центра здоровья, построена подстанция ско-

рой медицинской помощи, в рамках программы модерни-

зации системы здравоохранения за два года капитально 

отремонтированы и переоснащены 27 лечебно-

профилактических учреждений города. «Я надеюсь, что в 

год 120-летия Новосибирска будут реализованы все пла-

ны, горожане достойно отметят юбилей своего города и 

100-летие маршала авиации Александра Покрышкина», – 

подытожил мэр В.Городецкий. 

Свердловская область 

— Свердловские муниципалитеты смогут реструктури-

зировать долг по бюджетным кредитам 

Правительством Свердловской области утвержден поря-

док заключения в 2013 году соглашений о реструктуриза-

ции муниципального долга в части долговых обязательств 

муниципальных районов (городских округов) по бюджет-

ным кредитам для покрытия временных кассовых разры-

вов, возникающих при исполнении местных бюджетов, 

которые были предоставлены из областного бюджета в 

2012 году. Об этом сообщили в Управлении пресс-

службы и информации правительства Свердловской об-

ласти. Принятый документ разрешает правительству 

Свердловской области провести в 2013 году реструктури-

зацию муниципального долга в части долговых обяза-

тельств муниципальных районов (городских округов) по 

бюджетным кредитам для покрытия временных кассовых 

разрывов, возникающих при исполнении местных бюдже-

тов, предоставленным из областного бюджета в 2013 го-

ду, на основе соглашений, заключаемых с муниципаль-

ными районами (городскими округами). Как пояснила 

министр финансов Свердловской области Галина Кула-

ченко, это даст возможность осуществить частичное спи-

сание в размере 50% суммы основного долга по вновь 

возникшим долговым обязательствам муниципальных 

районов (городских округов), предоставить рассрочку 

погашения вновь возникших долговых обязательств до 31 

декабря 2022 года ежегодно равными частями, что позво-

лит высвободить средства местных бюджетов для реше-

ния вопросов местного значения. Отметим, что в 2013 

году объем финансовой помощи на выравнивание бюд-

жетной обеспеченности местных бюджетов вырос на 41% 

(на 2,1 млрд руб.). 

Екатеринбург 

— Екатеринбургская гордума учредила должность вице-

мэра по спецпроектам 

Комиссия екатеринбургской гордумы согласовала внесе-

ние изменений в структуру администрации. Как сообщи-

ли в пресс-службе мэрии, в соответствии с предложенны-

ми поправками у Екатеринбурга появится еще один вице-

мэр. Чиновник будет курировать проведение значимых 

общероссийских и международных мероприятий. Изме-

нения связаны с новыми важными задачами, решать кото-

рые предстоит уральской столице в ближайшие 7-8 лет. 

Уже сейчас Екатеринбург приступил к подготовке к чем-

пионату мира по футболу 2018 года. В нынешнем году 

именно в Екатеринбурге состоится встреча президентов 

России и Казахстана. Кроме того, город вступил в ре-

шающую стадию борьбы за право проведения Всемирной 

выставки «Экспо-2020», за право проведения чемпионата 

мира по программированию. Помимо введения новой 

должности и образования комитета, планируется создание 

департамента по потребительскому рынку и услугам ад-

министрации Екатеринбурга. В него войдут: нынешний 

комитет по товарному рынку, комитет по организации 

бытового обслуживания населения и отдел производства 

потребительских товаров и малого предпринимательства. 

Новая структура позволит оптимизировать управление по 

координации работы на потребительском рынке. 

— Разработан действенный механизм поддержки обма-

нутых дольщиков 

Заместитель главы Администрации города Екатеринбурга 

по вопросам капитального строительства и землепользо-

вания Сергей Мямин и заместитель министра строитель-

ства и развития инфраструктуры Свердловской области 

Дмитрий Нисковских, провели совещание по организации 

мер поддержки обманутых дольщиков. На сегодняшний 

день проблема обманутых дольщиков остается одной из 

самых актуальных и сложно решаемых в сфере строи-

тельства. И, несмотря на то, что муниципалитет имеет 

более чем ограниченные полномочия в данном вопросе, 

городские власти не могут оставаться от него в стороне. В 

ходе совещания С.Мямин подчеркнул, что необходимо 

сделать все для того, чтобы граждане получили жилье, за 

которое уже заплатили. Именно с этой целью еще в 2011 

году в Свердловской области был принят закон о под-

держке людей, пострадавших от деятельности недобросо-

вестных застройщиков. Он касается тех случаев, когда 

строительство объектов либо не начиналось вовсе, либо 

оно никогда не будет завершено в связи с прекращением 

существования фирмы-застройщика. Дольщики, попав-

шие в такую ситуацию, включаются в специальный ре-

естр. Это дает возможность определить, какое именно 

количество квадратных метров жилья необходимо пре-
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доставить, что решить данную проблему. Далее объявля-

ется аукцион на приобретение земельного участка, однако 

средством приобретения выступают не деньги, а квадрат-

ные метры, которые участники торгов готовы безвозмезд-

но предоставить обманутым дольщикам. Причем совер-

шенно не принципиально, где именно соискатель возьмет 

эти площади, - они могут быть у него в собственности, 

могут быть приобретены или построены специально - 

главное, чтобы люди получили жилье. После того как 

обязательства перед всеми заявленными на конкретный 

лот пострадавшими будут выполнены, застройщик полу-

чает земельный участок в собственность. Такова была 

идея законодателей. Однако на практике все оказалось не 

так просто. Чтобы получить землеотвод, участник аук-

циона должен предложить самое большое количество 

квадратных метров. И теоретически ситуация может сло-

житься так, что площадей в результате торгов будет 

больше, чем необходимо по конкретному лоту. И каза-

лось бы - в чем проблема? Ведь чем больше, тем лучше. 

Однако здесь на сцену вновь выходит буква закона: куда 

деть лишние метры? Следовательно, необходим меха-

низм, который позволил бы определить принадлежность 

данных площадей. На сегодняшний день специалисты 

Администрации города разработали механизм, благодаря 

которому данные площади могут быть использованы для 

решения проблемы ветхого и аварийного жилья. Без этого 

решения, вышеназванные аукционы были бы невозмож-

ны, а разработанный механизм позволит не только помочь 

обманутым дольщикам, но и будет способствовать обнов-

лению жилищного фонда уральской столицы. По мнению 

специалистов, это хорошая инициатива. Однако, следует 

отметить, что земельные участки, выделяемые муниципа-

литетом на эти цели, имеют определенную стоимость, 

которую бюджет города не получит. Выпадающий доход 

муниципалитета уже составляет 400 млн руб., которые 

могли бы быть потрачены на строительство объектов 

сферы здравоохранения и образования, реализацию раз-

личных социальных программ. Поэтому Администрация 

города еще раз призывает жителей и гостей уральской 

столицы, желающих приобрести жилье, быть бдительны-

ми, чтобы не стать жертвой мошенников. 

Томская область 

Томск 

— Томская мэрия создает единую информационную базу 

жилого фонда 

Мэр Томска Николай Николайчук поставил задачу управ-

ляющим компаниям готовить ежемесячные адресные 

справки для формирования в городе единой информаци-

онной базы жилого фонда на базе муниципального едино-

го расчетно-кассового центра. Как сообщили в пресс-

службе мэрии, изменившееся законодательство обязывает 

муниципалитет сформировать базу данных жилого фонда, 

с указанием количества людей зарегистрированных по 

прописке и реально проживающих в квартирах людей. 

«До конца января будет подготовлено постановление, 

согласно которому управляющие компании должны будут 

направлять информацию о состоянии жилого фонда и 

адресную справку в ЕРКЦ. Оттуда ее уже будут получать 

районные администрации и другие структуры мэрии», — 

сообщил глава города. Ведение информационной базы 

будет производиться муниципальным предприятием за 

бюджетные средства, о коммерческом использовании со-

бранных данных речи не идет. Первые данные о жилом 

фонде за январь от УК должны поступить в ЕРКЦ уже в 

начале февраля. 

— Николай Николайчук встретился с делегацией Улан-

Удэ 

Во время визита мэр столицы Бурятии Александр Голков, 

руководитель администрации Улан-Удэ Евгений Пронь-

кин и руководители подразделений познакомятся с том-

ским опытом по целому ряду направлений. В частности, 

руководство Улан-Удэ интересует практика внедрения в 

томских школах электронных дневников, дистанционное 

образование школьников, оформление города и планиро-

вочные решения, праздничная иллюминация. 

Н.Николайчук познакомил гостей с 3D-макетом города. 

Он отметил, что у Томска и Улан-Удэ общая проблема – 

нехватка земли для развития. Тем не менее, в нашем го-

роде выделено несколько земельных участков для созда-

ния промышленных парков, на востоке продолжается 

строительство района «Солнечная долина», подготовлен 

проект планировки Левобережья. Также гости познако-

мились с работой «Единого окна» и структурой городской 

администрации. 

— Решение о необходимости пересмотра тарифа в го-

родском транспорте будет принято в марте 

Мэр Томска Николай Николайчук поручил городскому 

управлению муниципального заказа и тарифной политики 

рассмотреть возможность снижения предельного тарифа 

на пассажирские перевозки, рекомендованного городской 

тарифной комиссией, за счет оптимизации плановых рас-

ходов, а также - сохранения льгот для пенсионеров и мо-

лодежи. Анализ будет представлен мэру во второй поло-

вине февраля. К тому же времени администрация обсудит 

с предпринимателями и примет окончательное решение 

по основным вопросам повышения качества работы го-

родского транспорта. Перевозчики, в частности, должны 

обеспечить наличие в каждом автобусе кондукторов, на-

ладить учет пассажиропотока, установить на машины 

систему ГЛОНАСС и провести укрупнение в своих рядах. 

Городская тарифная комиссия в декабре 2012 года рас-

смотрела предложение об увеличении предельного разме-

ра тарифа на проезд в электротранспорте до 12 рублей, на 

автобусах – до 17 руб. Заключение комиссии носит реко-

мендательный либо согласительный характер. Оконча-

тельное решение по этому вопросу может принять только 

мэр. Как отметил начальник городского управления му-

ниципального заказа и тарифной политики Андрей Комо-

горцев, с инициативой о пересмотре действующих тари-

фов в администрацию обратились ТТУ и частные пере-

возчики - «Транспортное управление», «Томские транс-

портные линии» и др., представляющие 39,75% от общего 

объема пасажироперевозок. При определении предельно-

го тарифа городское управление применяло методику 

экономически-обоснованного расчета. Поскольку некото-

рые документы предприниматели не предоставили, часть 

расчетов производились на основании минимальных рас-

ценок, запрошенных в органах официальной статистики. 

Челябинская область 

— Всего два муниципалитета региона могут сами опла-

чивать счета 

Южноуральский минфин измерил степень зависимости 

городов и весей от региональной казны. Как сообщили в 

пресс-службе ведомства, в конце 2012 года в Бюджетном 

кодексе РФ появилась новая норма. Согласно ей, провер-

ка финансовой "самостоятельности" муниципалитетов 
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будет проводиться регулярно. По итогам ревизии насе-

ленные пункты поделили на 4 категории: к первой отно-

сятся те, кто для оплаты своих расходов берет у бюджетов 

других уровней 10% средств и менее, 2 группа – до 30%, 3 

группа – до 70%, 4 группа – свыше 70%. Оказалось, что 

лишь два муниципалитета Челябинской области попали в 

первую группу (по одному поселению в Сосновском и 

Агаповском районах). Во второй насчитали 21 населен-

ный пункт. Все же остальные самостоятельно оплачивать 

свои счета не способны: в третьей группе – 172 участни-

ка, в четвертой – 118. В зависимости от уровня дотацион-

ности муниципальные образования при управлении свои-

ми бюджетами должны соблюдать ряд условий. Для тер-

риторий, относящихся ко второй группе, это - следование 

нормативам расходов на оплату труда муниципальных 

служащих, которые установлены правительством области. 

Муниципалитетам третьей категории одновременно с 

этим запрещено принимать на себя дополнительные обя-

зательства, не отнесенные к их полномочиям. Наиболь-

шее число ограничений существует для высокодотацион-

ных бюджетов. Наряду с вышеперечисленными табу ор-

ганы власти таких территорий обязаны ежегодно прини-

мать меры по повышению эффективности использования 

казенных средств и увеличению собственных доходов; 

представлять в правительство региона свои бюджеты для 

проверки их букве закона, соблюдения уровня дефицита и 

муниципального долга. Кроме того, бюджеты этих муни-

ципалитетов не реже одного раза в год должны ревизиро-

вать контрольные органы. Как пояснил министр финансов 

Челябинской области Андрей Пшеницын, сама мера по-

зволит повысить прозрачность межбюджетных отноше-

ний и заинтересованность муниципалитетов в уменьше-

нии их зависимости от областной помощи. При этом пе-

речень дотационных территорий будет пересматриваться 

каждый год. 

Ярославская область 

— На развитие органов местного самоуправления выде-

лено 325 млн рублей 

Состоялось расширенное заседание Правительства Яро-

славской области. Одним из вопросов повестки дня было 

утверждение программы развития органов местного са-

моуправления на территории области на 2013 – 2015 го-

ды. С докладом выступил директор Департамента терри-

ториального развития Ярославской области Юрий Бойко. 

– Решение о работе над проектом этой программы было 

принято на основании поручения съезда муниципальных 

образований Ярославской области и вызвано насущной 

необходимостью решения целого ряда проблем, связан-

ных с исполнением местных полномочий власти, – сооб-

щил Ю.Бойко. Первая проблема – повышение эффектив-

ности решения вопросов местного значения. – Программа 

призвана стимулировать муниципальные образования для 

повышения эффективности работы, и мы будем это де-

лать посредством предоставления финансового стимули-

рования. Всего на реализацию программы развития орга-

нов местного самоуправления выделено 325 миллионов: 

89 – на 2013 год, 120 – 2014 год, 116 – в 2015-м. 95% рас-

ходов берет на себя региональный бюджет, 5% – софи-

нансирование из бюджетов муниципальных образований. 

Семь местных администраций, имеющие лучшие показа-

тели в своей работе, получат поощрения в виде грантов. 

На эти цели в 2013 году предусмотрено 60 млн руб. – Ес-

ли раньше гранты предоставлялись только муниципаль-

ным районам, то теперь до 50% средств спускается на 

уровень поселений, которые также участвуют в достиже-

нии показателей эффективности. Эти деньги будут тра-

титься на исполнение полномочий власти в части оказа-

ния услуг населению, а не на фонд оплаты труда, - пояс-

нил Ю.Бойко. 

Ярославль 

— Евгений Урлашов: помощь бизнеса в реализации наших 

планов по реконструкции парков и зеленых зон будет не-

оценимой 

На прошедшем Совете директоров Дзержинского района 

мэр Ярославля Е.Урлашов рассказал о планах городских 

властей по развитию города и благоустройству террито-

рий в 2013 году. В частности, он подчеркнул, что в этом 

году на благоустройство дворов будет направлена ре-

кордная сумма – около 200 млн руб. Другим приоритет-

ным направлением работы мэрии и территориальных ад-

министраций станет обустройство парков и зеленых зон 

города. «Мы запланировали, что за счет бюджетных 

средств в этом году сможем реконструировать и преобра-

зить семь парковых зон во всех районах города, еще семь 

зеленых территорий нам помогут благоустроить мецена-

ты», - сообщил Е.Урлашов. «В Дзержинском районе та-

кими объектами станет Парк Победы и зеленая террито-

рия вдоль проспекта Дзержинского. Объем работ здесь 

предстоит большой, выделенных бюджетных средств мо-

жет не хватить. Поэтому я обращаюсь к вам, уважаемые 

руководители, с просьбой оказать помощь в деле восста-

новления парков». Мэр Ярославля подчеркнул, что сейчас 

завершается разработка проектов реконструкции и любой 

потенциальный меценат сможет открыто узнать о том, 

какие работы и на какую стоимость будут производится. 

«Ко мне часто подходят крупные бизнесмены и спраши-

вают – я готов сделать что-то конкретное, например, за-

купить и установить лавочки, уложить плитку, закупить 

саженцы деревьев, но не хочу перечислять деньги», - про-

должил Е.Урлашов. «Теперь, когда будут разработаны 

четкие проекты реконструкции наших парков, мы сможем 

откликнуться на такие предложения». В заключении 

встречи мэр Ярославля сообщил, что сейчас рассматрива-

ется вопрос об учреждении специальной городской на-

грады для меценатов, оказавших значительную реальную 

помощь в деле развития Ярославля. 

Москва 

— Москвичи смогут ставить цифровую подпись с помо-

щью мобильного телефона 

SIM-карты с электронной цифровой подписью, позво-

ляющие жителям столицы удаленно подписывать доку-

менты с помощью мобильных телефонов, появятся на 

московском рынке. Операторы «большой тройки» под-

твердили, что намерены внедрять технологию. Аналогич-

ная разработка уже есть и для чиновников, в ближайшее 

время в пилотном режиме электронную цифровую под-

пись на планшетах будут ставить сотрудники нескольких 

ведомств, в том числе эвакуаторщики при перемещении 

машин на штрафстоянку, рассказала пресс-секретарь де-

партамента информационных технологий Елена Новико-

ва. Пока носителем электронной цифровой подписи слу-

жит не SIM-карта, а карта микро-SD, ее можно использо-

вать на телефонах и планшетах. — В будущем технология 

позволит использовать обычную SIM-карту, на которую 

записан носитель электронной цифровой подписи, — по-

яснила Е.Новикова. — И с помощью микро-SD, и с по-

мощью SIM-карты можно ставить личную подпись без 

специальных считывателей. Мы разрабатываем техноло-
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гию для чиновников, чтобы они могли не ехать в офис за 

распечаткой документа, а делать это в режиме онлайн, 

например при заполнении протокола об эвакуации маши-

ны. Чтобы «подписать» документ, нужно ввести персо-

нальный PIN-код. Эта подпись приравнивается к собст-

венноручной. Сейчас город закупает карты микро-SD с 

электронной подписью для большинства чиновников, 

сказала Е.Новикова. Себестоимость одного носителя — 

600 рублей. Пока чиновники, имеющие право на элек-

тронную цифровую подпись, пользуются USB-носителем, 

похожим на флешку. Использовать ее в смарфтоне или 

планшете невозможно. С января этого года Москва зани-

мается усовершенствованием электронного документо-

оборота между своими ведомствами. До конца 2014 года 

на эти цели будет потрачено 740 млн руб. В мэрии пола-

гают, что частные лица могли бы использовать электрон-

ную подпись на своих мобильных телефонах для подписи 

документов на московском портале госуслуг и заявок в 

мобильной приемной. Правда, криптографические SIM-

карты в самое ближайшее время применять будет невоз-

можно. Сегодня на них используется зарубежная крипто-

графия, которая еще не прошла сертификацию ФСБ по 

более сложным российским стандартам, сказала Новико-

ва. Тем не менее ведущие операторы не отказываются от 

внедрения электронной цифровой подписи на SIM-карте. 

Проекты с использованием крипто-SIM с электронной 

цифровой подписью рассматриваются в компании МТС, 

сообщила пресс-секретарь Валерия Кузьменко. — Это 

может быть интересно в сфере госуслуг, финансовых сер-

висов для частных лиц или, например, для удаленного 

доступа к документам, — сказала она. В компании «Ме-

гаФон» назвали проект «перспективным и интересным», 

отметив, что сейчас прорабатывают вопрос безопасности. 

В «ВымпелКоме» сообщили, что анализируют перспекти-

вы востребованности такого сервиса. В будущем элек-

тронная цифровая подпись может использоваться повсе-

местно, с ее помощью можно будет не только оформить 

страховку или подписать другие документы, но и прого-

лосовать на выборах, считает член комиссии по науке и 

инновациям Общественной палаты Антон Коробков-

Землянский. Правда, пока электронные цифровые подпи-

си (ЭЦП) есть всего у 400 тыс. россиян. Для того чтобы 

получить ЭЦП, нужно принести в удостоверяющий центр 

паспорт и ИНН. Нанесение электронной подписи на одну 

SIM-карту будет стоить для сотовых компаний не больше 

$10, рассказал президент Ассоциации региональных опе-

раторов связи Юрий Домбровский. По его мнению, для 

абонентов обмен обычной SIM-карты на криптографиче-

скую будет бесплатным, а сама симка с цифровой подпи-

сью еще больше привяжет пользователей к их операто-

рам. 

Еврейская автономная область 

— Правительство области выделит субсидии муници-

пальным образованиям 

Первое в этом году заседание правительства области гу-

бернатор Александр Винников начал с вручения заслу-

женных наград. Почетного знака Еврейской автономной 

области "Почет и уважение" удостоен врач-стоматолог-

хирург областной стоматологической поликлиники Гра-

нет Коноваленков. Многолетняя добросовестная государ-

ственная гражданская служба помощника губернатора 

области Бориса Каца отмечена Почетной грамотой ЕАО. 

Еще троим отличившимся в труде землякам Александр 

Винников вручил Благодарности губернатора и ведомст-

венные награды. Всего на заседании правительства облас-

ти сегодня рассмотрено пятнадцать вопросов. Принято 

решение о выделении дополнительных субсидий муници-

пальному образованию "Город Биробиджан" на благоуст-

ройство и озеленение областного центра, а также ремонт 

автомобильных дорог общего пользования. А.Винников 

подчеркнул, что ежегодная финансовая помощь Биро-

биджану оказывается в рамках закона ЕАО "О городе Би-

робиджане - административном центре Еврейской авто-

номной области". Размер субсидии на благоустройство и 

озеленение областного центра в 2013 году останется на 

уровне прошлого года – около 56 миллионов рублей, суб-

сидия из регионального дорожного фонда Биробиджану в 

этом году существенно увеличится и составит 60 миллио-

нов рублей. Муниципальным образованиям области в 

2013 году также субсидируют разработку проектно-

сметной документации на объекты муниципальной собст-

венности. Кроме того, правительство области приняло 

решение о выделении дотаций на стимулирование укруп-

нения муниципальных образований. Правительством об-

ласти утвержден план-график организации предоставле-

ния услуг населению по принципу "одного окна". В ходе 

осуждения вопроса губернатор А.Винников отметил: на 

состоявшемся недавно Всероссийском совещании по раз-

витию системы МФЦ говорилось о том, что в текущем 

году эта работа будет значительно активизирована. По 

словам А.Винникова, вопросы выполнения рекомендаций, 

прозвучавших на совещании, будут обсуждаться на бли-

жайшем Совете глав муниципальных образований облас-

ти. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Совет муниципальных образований 

— Бесплатная юридическая помощь населению 

На президиуме обсудили проект решения общего собра-

ния совета, реализацию соглашения с региональным от-

делением ассоциации юристов России и вопросы финан-

сирования муниципалитетов в рамках целевых окружных 

программ. Одним из главных решений стала рекоменда-

ция органам МСУ в пределах своей компетенции оказать 

организационную помощь и информационную поддержку 

по реализации договоренности с Ассоциацией юристов 

России об организации совместными усилиями бесплат-

ной юридической помощи населению муниципалитетов. 

Это решение сопровождалось обращением в региональ-

ные органы власти с просьбой о расширении условий 

ежегодной грантовой поддержки функционирования не-

государственной системы бесплатного юридического 

консультирования граждан. 

Нефтеюганский район 

— Дорожное движение – на контроле 

Состояние аварийности на территории Нефтеюганского 

района, транспортное обслуживание населения – эти ак-

туальные вопросы рассмотрели члены комиссии по обес-

печению безопасности дорожного движения при админи-

страции муниципалитета на первом в этом году заседа-

нии. Через Нефтеюганский район проходят две федераль-

ные дороги с направлениями на Тюмень и Ханты-

Мансийск. По трассам ежедневно курсирует большое ко-

личество транзитного легкового и грузового транспорта. 

Поэтому вопрос обеспечения безопасности дорожного 

движения является актуальным для всех ответственных 

структур. Водители не всегда соблюдают правила дорож-

ного движения, игнорируют ухудшение метеоусловий, 
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совершают опасные обгоны, нарушают скоростной режим 

и дистанцию – это приводит к плачевным последствиям. 

Сотрудники ГИБДД проводят профилактические меро-

приятия. Инспекторы своевременно реагируют на факты 

нарушения правил. Систематически проводят оператив-

но-профилактические операции: «Скорость», «Водитель», 

«Детское кресло», «Доппинг-контроль», «Пешеход» и 

другие с привлечением детей и взрослых. Работа в этом 

направлении продолжится в 2013 году. В наиболее ава-

рийных местах появятся предупреждающие информаци-

онные баннеры. В Пойковском установят фоторадарный 

комплекс. Оборудование будет следить за участком доро-

ги на въезде в городское поселение. Оборудование будет 

установлено согласно ведомственной целевой программе 

"Комплексные мероприятия по профилактике правона-

рушений". Еще один актуальный вопрос – ремонт дорог. 

На реализацию этого направления выделят средства из 

окружного и местного бюджетов. Ремонтные работы раз-

вернутся в Пойковском, Салыме и на подъездной дороге 

Усть-Югана. В Салыме планируют провести проектно-

изыскательные работы на строительство путепровода че-

рез железнодорожные пути. 

— Профилактика пожаров – в режиме видеоконферен-

ции 

Нефтеюганский район принял участие во внеочередном 

заседании комиссии по предупреждению и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безо-

пасности при правительстве округа в режиме видеокон-

ференции. На повестке заседания – мероприятия по под-

готовке органов управления, сил и средств территориаль-

ной подсистемы Югры единой государственной системы 

предупреждения и ликвидации ЧС к пожароопасному 

сезону 2013 года. Напомним, что за весну и лето ушедше-

го года на территории автономного округа сгорело более 

122 тысяч гектаров леса, а первое возгорание было заре-

гистрировано еще 27 апреля 2012 года. В Нефтеюганском 

районе благодаря взаимодействию всех служб, ответст-

венных за безопасность людей и окружающей среды, не-

гативных последствий удалось избежать. В муниципали-

тете уже начали подготовку к новому пожароопасному 

сезону – об этом накануне шла речь на заседании комис-

сии по чрезвычайным ситуациям и обеспечению пожар-

ной безопасности муниципального образования Нефтею-

ганский района. Специалисты комитета гражданской за-

щиты населения рекомендовали провести в сельских по-

селениях профилактическую работу. В том числе, привес-

ти в готовность средства пожаротушения, ликвидировать 

преграды, препятствующие проезду пожарных автомоби-

лей, проверить системы оповещения населения в случае 

возникновения ЧС, провести инструктажи с населением 

по мерам соблюдения пожарной безопасности при пребы-

вании в лесных массивах, а также дачных и приусадебных 

участках. Глава района Владимир Семѐнов уже выступил 

с ходатайством к окружному правительству о создании в 

районе филиала авиабазы. Планируется, что она будет 

находиться в сельском поселении Салым. Обследование с 

воздуха позволит контролировать ситуацию и правильно 

расставлять приоритеты в работе спасательных служб. 

-Ханты-Мансийск 

— В городе начали работу в тестовом режиме информа-

ционные табло для пассажиров 

Об этом сообщил куратор проекта – директор информа-

ционно-расчетного центра (ИРЦ) Дмитрий Хван. «Уста-

новленные на остановочных комплексах 15 табло предна-

значены для отображения номера маршрута, наименова-

ния – то есть, начальной и конечной остановки маршрута 

и времени прибытия на данную остановку. Соответствен-

но, при приближении автобуса табло начинает показывать 

время до его прибытия, с обратным отчетом», - рассказал 

подробности директор. Табло трехстрочное, но отобража-

ет любое количество маршрутов - скорости бегущей стро-

ки достаточно, чтобы все их показать. Данные на табло 

принимаются с автобусов, на которые установлена систе-

ма ГЛОНАСС. В соответствии с требованиями лицензи-

рования, все пассажирские автобусы и маршрутные такси 

с 1 января этого года оборудованы этой системой. Сейчас 

табло настроено таким образом, чтобы ловить сигнал с 

автобуса на расстояния 1-2 километров, но через несколь-

ко дней они будут показывать время до прибытия автобу-

са, как только он начнет движение с конечной остановки. 

Сейчас табло прогреваются и тестируются, пуско-

наладочные работы затрудняют морозы. На данный мо-

мент из 15 табло подключены 9, планируется, что до кон-

ца этой недели все табло выйдут на рабочий режим. День-

ги на покупку табло в сумме 1 млн 500 тыс. были выделе-

ны из бюджета автономного округа. По словам Д.Хвана, 

табло не только несут информационную функцию, но и 

помогают выявлять недисциплинированных водителей. 

«Совместно с управлением транспорта, связи и дорог мы 

наводим порядок в соблюдении водителями графика дви-

жения. Сейчас мы тестируем табло и можем наблюдать 

следующую картину – табло начинает прогнозировать 

прибытие автобуса через несколько минут и потом вдруг 

перестает. Просто водитель маршрутки свернул с мар-

шрута и поехал по своим делам. Как следствие, несколь-

ким предпринимателям были начислены за данное нару-

шение штрафные баллы, некоторых водителей уволили», 

- сказал он. Как пояснил заместитель начальника город-

ского управления транспорта, связи и дорог Администра-

ции Ханты-Мансийска Иван Федоров, рабочий день он 

начинает с того, что просматривает данные системы 

ГЛОНАСС на мониторе компьютера, где показаны все 

перемещения пассажирского транспорта, в том числе на-

рушение графика движения, сходы с маршрутов и т.д. 

Дмитрий Хван пояснил, что с введением второго этапа 

системы, контроль за перемещением транспорта еще бо-

лее упростится – электронные устройства будут сами вы-

давать полный отчет о нарушениях. Необходимо отме-

тить, что это экспериментальный этап, в ходе которого 

специалисты отработают все тонкости обслуживания и 

пути устранения проблем, возникающие при эксплуата-

ции новой системы информирования. В дальнейшем 

предполагается оснастить табло все остановки. Они будут 

более индивидуальными и отличаться по размеру, нали-

чию функций и внешнему виду. Например, на табло возле 

Транспортного агентства будет информация о движении 

по междугородним маршрутам. Также прорабатывается 

возможность размещения табло в салонах автобусов. 

Д.Хван подчеркнул, что все табло оборудованы видеока-

мерами, которые зафиксируют любую попытку испортить 

городское имущество. 

— За нарушениями будет следить 101 видеокамера 

Об этом сообщил заведующий отделом по вопросам об-

щественной безопасности и профилактике правонаруше-

ний Администрации Ханты-Мансийска Андрей Кузнецов, 

говоря о ситуации в сфере правопорядка в 2012 году. «По 

итогам прошлого года в городе наблюдаются тенденции к 

снижению общего количества зарегистрированных пре-

ступлений, тяжких и особо тяжких преступлений, имуще-
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ственных и преступлений против личности, в сфере неза-

конного оборота наркотиков и совершенных несовершен-

нолетними. В тоже время возросло количество преступ-

лений совершенных иностранцами, в составе групп, в 

состоянии алкогольного опьянения, коррупционной на-

правленности», - сказал он. В цифрах снижение выглядит 

следующим образом (сравнение прошлого и 2011 года): 

всего зарегистрировано преступлений – 1 701 и 1947, 

тяжкие и особо тяжкие преступления – 381 и 494, кражи – 

707 и 877, грабежи – 22 и 56, мошенничества – 130 и 156, 

разбойные нападения – 5 и 9, угоны автомобилей – 41 и 

57, умышленные убийства – 2 и 9, умышленное причине-

ние тяжкого вреда здоровью – 29 и 35, причинение вреда 

здоровью средней тяжести – 25 и 32, преступлений в сфе-

ре незаконного оборота наркотиков – 151 и 156, хулиган-

ства – 14 и 16, изнасилования – 0 и 2, преступления, со-

вершенные несовершеннолетними – 47 и 54. В тоже вре-

мя наблюдается рост следующих преступлений: совер-

шенных в общественных местах – 880 и 599, на улицах – 

426 и 398, совершенных иностранцами – 40 и 35, совер-

шенных ранее судимыми – 231 и 212, совершенных в со-

стоянии алкогольного опьянения – 200 и 68. Общая рас-

крываемость преступлений возросла – если в 2011 году 

этот показатель составлял 38,8%, то в прошлом году – 

52,8%. Учитывая значительный рост преступлений в об-

щественных местах и на улицах, Администрация Ханты-

Мансийска уделила внимание профилактике именно этих 

видов правонарушений. В частности, в целях снижения 

уличной преступности были установлены три стационар-

ных комплекса фотовидеофиксации «Стрелка-СТ», при-

обретен центр автоматической обработки информации 

«Росби»», приобретены и устанавливаются сервер, а так-

же 55 видеокамер. После окончания работ система видео-

наблюдения за состоянием правопорядка будет включать 

101 камеру. Еще одно направление работы – это возрож-

дение добровольных народных дружин (ДНД). На начало 

2012 года в Ханты-Мансийске действовала 1 ДНД по ох-

ране общественного порядка в составе 7 человек (студен-

ты ЮГУ). В течение года были созданы ДНД в технолого-

педагогическом колледже в составе 11 человек и Админи-

страции города в составе 9 человек. В настоящее время 

оформляются документы на 9 дружинников, студентов 

колледжа. Всего в прошлом году членами ДНД совместно 

с сотрудниками полиции осуществлено 24 выхода на ох-

рану общественного порядка (496 часов), выявлено 72 

административных правонарушения. Деятельность Адми-

нистрации города получила высокую оценку на окружном 

конкурсе - Ханты-Мансийск занял второе место по созда-

нию условий для деятельности ДНД. Награда - 120 тысяч 

рублей, была направлена на выплату поощрений дружин-

никам. Всего в 2012 году членам ДНД было выплачено 

146 тыс. руб. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Российская газета» 

— Полномочия по ранжиру 

Министерством финансов Челябинской области утвер-

жден перечень муниципалитетов исходя из объема доти-

рования их бюджетов из областной казны. В зависимости 

от места в этом списке будет определяться режим финан-

совых взаимоотношений между областью и муниципаль-

ными образованиями. Необходимость создания такого 

списка регламентирована Бюджетным кодексом РФ с 

конца 2012 года, но фактически на федеральном уровне 

лишь узаконили складывающуюся в регионах практику 

межбюджетных отношений. На Южном Урале эта работа 

началась еще несколько лет назад: принятая тогда в ре-

гионе модель административной реформы привела к соз-

данию множества самостоятельных муниципальных обра-

зований. При этом минимальные и максимальные показа-

тели бюджетной обеспеченности на душу населения го-

родских округов отличаются в 13 раз, а разрыв между 

сельскими поселениями и вовсе 150-кратный. Все муни-

ципальные образования Челябинской области разделены 

на четыре группы. В первой, где доля межбюджетных 

трансфертов составляет менее 10% бюджетных доходов, 

лишь два сельских поселения Сосновского и Агаповского 

районов. Во вторую группу, где размер дотаций варьиру-

ется от 10 до 30%, входят 22 муниципалитета, включая 

ЗАТО Трехгорный и второй по величине город региона - 

Магнитогорск. Для этих территорий постановлением пра-

вительства области уже введены ограничения на оплату 

труда муниципальных служащих. Для третьей группы 

добавляется запрет принимать на себя дополнительные 

обязательства, не отнесенные к полномочиям муниципа-

литетов. При этом численно это самый большой раздел 

списка - в нем 172 МО, в том числе практически все ос-

тавшиеся города региона, до Челябинска включительно. 

Они дотируются из областной казны на 30-70%. Наконец, 

к 118 муниципалитетам неприменимо даже пресловутое 

"сидят на игле": город Карабаш, ЗАТО Локомотивный и 

большинство муниципальных районов фактически живут 

за счет области. Соответственно, их финансовая само-

стоятельность предельно ограничена: бюджеты принима-

ются лишь после внешней экспертизы на соответствие 

бюджетному законодательству, уровню дефицита и му-

ниципального долга. Кроме того, бюджеты этих муници-

палитетов не реже одного раза в год должны проходить 

внешнюю проверку контрольными органами. Схема такой 

работы на Южном Урале, в общем, отлажена. Большая 

часть муниципалитетов, возникших после принятия 

№131-ФЗ, изначально не имела ни достаточных для ре-

альной самостоятельности собственных доходов, ни ква-

лифицированных специалистов в области финансов. По-

этому в структуре регионального минфина пришлось соз-

давать отдельное управление, которому вменили в обя-

занности контроль бюджетного процесса в новых муни-

ципалитетах и натаскивание новоиспеченных сельских 

финансистов. Если в самом начале установить некие об-

щие правила для всех администраций казалось невозмож-

ным, то сегодня муниципальные районы получают рас-

четные таблицы с настроенными формулами, куда остает-

ся только ввести конкретные данные, а также типовой 

проект бюджета поселения. Впрочем, как замечает пер-

вый заместитель министра финансов области Александр 

Грязев, несмотря на помощь, ошибки нередки. С одной 

стороны, местные администрации традиционно оптими-

стичны: завышают величину расходов в расчете на буду-

щие допдоходы, финансовую помощь из областного 

бюджета или бюджетный кредит. С другой, камнем пре-

ткновения остается упорное желание заложить в бюджет 

средства на повышение зарплаты муниципальных служа-

щих, не обеспечив предварительно первоочередных и 

социально значимых расходов. В результате для приведе-

ния местных чиновников в чувство стало практикой со-

кращение областных трансфертов муниципалитетам, ко-

торые не соблюдают нормативы оплаты труда своих слу-

жащих. В Челябинской области насчитывается 313 горо-

дов, районов, а также входящих в их состав поселений. И 



  

 

  
 

СТР. 29 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 03 (221) 

попытки "отыграть реформу назад", которые областные 

власти, спохватившись, начали предпринимать еще в 2008 

году, оказались неудачными - случаи объединения посе-

лений, несмотря на заманчивые условия, можно пересчи-

тать по пальцам. 

«Известия» 

— Депутатам и министрам установили «электронный 

офис» на iPad 

Депутаты Госдумы и члены правительство получили воз-

можность трудиться удаленно. Приложения для iPad чи-

новников и парламентариев разработаны российской IT-

компанией. Подобными программами уже пользуются в 

администрации президента и Белом доме, а весной софт 

установят и на планшетники народных избранников. 

Пример депутатам показал спикер Думы Сергей Нарыш-

кин, который приложением пользуется со времен работы 

в администрации президента. Программа для депутатских 

iPad позволяет народным избранникам просматривать все 

законопроекты, обращаться к базе данных законов, отве-

чать на рабочую почту. Есть здесь и электронная прием-

ная для депутата, где отображаются все намеченные 

встречи, время приема населения. Отдельный раздел — 

мониторинг СМИ, обладающий разнообразными на-

стройками, с помощью которых можно, не тратя время на 

просмотр кучи сайтов, моментально найти интересующие 

новости или записи в блогах. В целом новое предложение 

можно сравнить с усовершенствованным электронным 

планировщиком и обширной базой данных. Первым элек-

тронный офис установил депутат Александр Сидякин, 

который обновил свой iPad месяц назад. — Это помогает 

в работе, очень удобно пользоваться повесткой дня засе-

даний, стенограммой пленарных заседаний, хорошо по-

добран список новостей, — говорит он «Известиям». О 

необходимости создания для депутатов полноценных мо-

бильных офисов и приемных шла речь еще на заседании 

думской комиссии в сентябре. Тогда советник спикера 

нижней палаты парламента Максут Шадаев заявлял, что 

депутаты должны быть мобильными и иметь возможность 

выполнять свои обязанности везде, где есть подключение 

к интернету. Кроме того, М.Шадаев заявил о создании 

специальной системы, которая позволила бы экспертам 

вносить свои замечания к законопроектам через интернет, 

точно так же предлагается и гражданам вносить предло-

жения по деятельности народных избранников. Внедре-

ние электронного офиса депутатов тормозила Федераль-

ная служба охраны. В стенах парламента, в частности, 

долго не могли установить сеть Wi-Fi, боясь утечки сек-

ретных данных. Сейчас беспроводной интернет есть толь-

ко в пленарном зале заседаний. — Если Федеральная 

служба охраны всѐ будет блокировать, то пусть возвраща-

ется во времена Андропова и прокладывает кабель по на-

шим кабинетам, — иронизирует по поводу опасений ФСО 

депутат А.Сидякин. Другой народный избранник, Роберт 

Шлегель, понимает опасения ФСО. — Они правильно 

вмешиваются, любой депутат — носитель государствен-

ной тайны, имеет доступ к секретной информации, — 

говорит он «Известиям». Тем не менее сам Р.Шлегель 

готов установить приложение на свой планшетник, как 

только его модернизируют. Чтобы сейчас установить мо-

бильный офис депутата, нужно стереть с iPad все данные, 

чего народный избранник делать не хочет, либо устано-

вить его на другой планшетник. — Но мне это неудобно, 

— объясняет Р.Шлегель. — Я предпочел дождаться, когда 

будет возможность установить программу на мой iPad без 

удаления программ. — Я с этой программой хорошо зна-

ком, — продолжает депутат. — Считаю, что она приго-

дится многим народным избранникам. Например, мне 

сейчас для работы с законопроектом приходится пользо-

ваться сайтом, а со специальным софтом это делать на-

много удобнее. Замглавы аппарата Думы Юрий Шувалов 

рассказал «Известиям», что сейчас все технические воз-

можности для установки приложения на iPad существуют. 

По его словам, все депутатские планшетники будут мо-

дернизированы во время текущей сессии, этой весной. 
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